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З А  У К Р Е П Л Е Н И Е  
В С Е О Б Щ Е Г О  М И Р А

С овещ ата тш  1гравительс!тв чеякреж 
де]ша,в в Женеве за.ко£ЧД[ло свою работу. 
Оно войдет в жггогаю кал начало нового 
этапа в отношениях между СССР. США, 
Англией я  Франтсвей, будет способствовать 
>жц>впл€Ш1ГО до(ве]>ия между госуаая)ства5Ш 
и на^ждамн этих стран, будет иметь поло, 
аштельное значение и для даугиз стран, 
для дела укрепления всеобщего мира. Лич
ный контакт ру1М}®одителей великих де|р- 
жав сыграл сшю важную роль.

Женевское совещание показало, что в 
ваше время межлтгародное сотрудничество 
в интересах мзп» вполне возможно. Уста
новление доверяя между государствами яв
ляется реальной, достижимой целью. От, 
яюдь не вражда должна править миром и 
диктовать ево>и законы народам, а  взанмо- 
Еошимакие и добрая воля щшзваны быть 
основой мирных, дружественных отноше
ний между государствашл.

История послевоекаото периода характе
ризовалась нараютанием международной на- 
пряжешлостл. Политики некоторых госу
дарств доказывали, что удел нашего вре. 
мени —  так называемая «холодвая вой
на» между государствами с разллчными 
социальными системаоги. Женевское сове
щание локззало. что существует реальный 
путь для нэбавления от «xojotiHofi войны».

В течение недели главы правительств 
четырех держав бы.ти заняты поиоками 
совместных решений важнейших междуна. 
родных вопросов. Жизнь подтвердила, что 
существует реальный путь к  решанию 
спорных межд^щародных проблем, что 
нельзя теперь утверждать, будто такие 
п р и е м ы  представляют собой «гордиевы 
>влы», которые, по стариЕНоагу сказанию, 
никак нельзя развязать и можно лишь раз. 
р^'бить мечом.

Публикуешде сегодня Директивы глав 
правительств четьврех держав министрам 
иностранных дел и  заявления глав прави
тельств на заключительном зас^едалии по
казывают. что Женевское совещание дало 
положительные |гз^"льтаты и привело к 
принятию важных решений.

Глава Советской правительственной де
легации Н. А. Булганин заявил, что со
стоявшаяся в Женеве встоеча глав прави
тельств Фра1нпии. Великобритании, США и 
СССР имеет положительное значение для 
смягчения напряженности в отношепяях 
между государствадш. для восстановления 
необходимого доверия между ними.

«Эта встреча была исторической. Мы 
проделали хорошую работу в течение этой 
недели». —  заявил президент Эйзенхауэр. 
В том же духе высказались об итогах Со
вещания А. Иден и Э. Фор.

Важнейшим воагросом Женевского сове
щания бьи воирос о е1вронейской безопас
ности. Советское правительство, как из
вестно. считает, что интересам укренленяя 
агара отвечало бы создание системы кол
лективной безопаснрсти в Европе, основан
ной на участии всех европейских госу
дарств и Соадижекных Штатов Америки. 
Советские предложения по этому вопросу, 
внесенные на Женевском совещании, осно
ваны на учете того, что в настоящих ус
ловиях, когда в Европе ссшаны противо. 
стоящие друг другу группировки госу
дарств, H€o6s)iHMO прежде всего постаэнть 
отношения между государствами, входящи
ми в эти грушгароиш. на рельсы вормаль- 
ного мирного сотрудничества, мирного ула. 
живания опоров между ними. Дальнейшим 
шагом была бы ликвидация существующих 
группировок государств и их замена обще
европейской системой коллективюй без
опасности.

Обмен мншиями по вопросу о европей
ской безопасности показал, что все участ
ники Совещаяня проявили стремление най. 
тк согласованное решение этой важной 
проблемы. Можно надеяться, что в ходе ее 
1 альнейше1го рзесмотреяия будут достигну
ты еще более звачитёльпые успехи.

На Совещании было уделено болыяое 
ннимаии© проблеме разоружения. Советскля 
делегация предложила зафиксировать уже 
дрстипнутую доюворенность по вопросам, 
отпоеительяо которых позиции четырех 
держав либо полностью совпадают, либо 
значителиио сблизились. Это касается в 
первую очередь установления уровней 
вооружений государств, запрещения атом
ного оружия, необходимости установлепяя 
системы* эффективного международного 
коптроля. Обсуждение вопроса о разоруже
нии тж азаю . что все участники Совеща
ния высказались за то, чтобы искать со
гласованного решения я  этой важной про
блемы. имеющей огромное значение для 
обеспечения безопасности народов.

Советское правительство заявило, что 
пгш дальнейшем раосмотрещии проблемы 
разоружения оно приложит все усилз1я

тому, чтобы найти решение, отвечающее 
чаяниям народов.

На Сосвещаини состоялся обмен мнепля- 
мж по гермаоижому вопросу. При этом вы
явился разный подход к данному вопросу. 
Советский Союз всегда вгадулал и высту
пает за воостановление национального 
едивстеа Германия. Известна позиция 
СССР в период поддртовни и за1ключения 
парижских соглашений. Советский Союз 
указывал, что вступлеиие в силу этих ео. 
глашеашй создаст тяжелые условия для 
перетрворов по герога®ско(му вопросу, сдела
ет беспреаметной дискуссию об объедине
нии Германии. Нельзя игнорировать тхур 
фажт, что после войны сложилось две Гер. 
маяши —  Германская Демократическая 
Решублика и Германская Федеральная 
Республша с различным экономичеекпм и 
общественным утсладом. ГФР. как известно, 
встала на путь ре1ми.титшризацин п вклю
чена в военные групшгровки западных 
держав. Что касается ГДР. то ввиду заклю
чения парижских соглашений она прпня.та 
решение об участии в организации Вар
шавского догорора. В таких условиях нель
зя ставить вопрос о мехаппческом слиянии 
обеих частей .Г€риа.шш. Германский воп
рос, разумеется, нельзя разрешать без 
участия представителей Германской Дсмо. 
кратичесЕой Республики и Гермзнсжой Фе
деральной Рв(шз’'блнки.

Единственно реальным п^тем к  объв.ш- 
неиию Германии являются совместные 
усилия четырех держав, а также герман. 
ского шроаа, напрашлепные на разрядку 
напряженности в Европе, на установление 
доверия между государствами. Именно этой 
цели шилучпгам образом слу'жило бы соз
дание системы коллективной безопасноста 
в Европе е участием в лей на равных пра
вах. впредь до объединения Германии, обе
их ее частей. Таж как это вело бы к  ук
реплению мира в Европе н создавало бь[ 
препятствия возрождению германского мн- 
лнтариама, то с течением времени были 
бы устранены преграды, которые возникли 
теперь на пути объединения Германии.

Важное значение имеет также принятое 
г.лаваош четырех правительств решепие о 
необходимости развития контактов между 
Востоком и Западом, о развитии и укреп
лении эконозгаческих и культурных связей 
между четырьмя государствами. Тем самым 
заложена основа для расширения сотруд
ничества между СССР, США. Англией и 
Францией.

Главы правительств четырех держав 
поручили министрам иностранных дел 
встретиться в Женеве в течение октября 
для того, чтобы начать обсуждение ука
занных в Директивах вопросов, в отноше
нии которых имел место обмен мнениями 
на Женевском совещании.

Советская делегация выразила сожале
ние, что на Совещании в  Женеве не бы
ло уделено должного внимания проблеонам 
Азии и Дальнего Востока. Между тем та
кие вопросы, как восстановление закон
ных прав Китайской Народной Республи
ки в ООН. урегулирование положения в 
районе Тайваня, на основе признания 
бесспорных прав китайского народа, вы
полнение Женевских соглашений по 
Индо-Китаю и  другие, не терпят отлага
тельства. От этих проблем никуда не 
уйти, их придется решать в интересах 
мира и  безопасности в Азии и на Даль
нем Востоке, в интересах ыеждународна- 
го мира.

Советские люди с одобрением встреча
ют сообщение об итогах Женевского сове
щания, будучи уверены, что оно открыло 
путь для дальнейшего рассмотрения и 
решения назревших международных про
блем. Советские люди знают, что только 
благодаря непреклонной воле народов к 
миру стал возможным созыв Совещания 
глав поавительств четырех де!ржав. Воля 
пародов К .чиру ярко проявилась и в 
ходе самого Совещания в  Женеве. Огром
ное большинство населения земли требует 
упрочения мира и сотрудничества между 
государствами. Самое горячее стремление 
всех народов —  стремление к миру.

Советское правительство заявило, что 
оно приложит необходимые усилия к  то
му, чтобы рептения Женевского совеща. 
няя, направленные на разрядку междуна
родной напряженности и укрепление 
всеобщего мира, были претворены в 
жгаяь. Это требует терпеливого и лойяль- 
ного рассмотрения тех вопросов, которые 
еще предстоит рассматривать в  решать. 
Но если всеми государствами будет прояв
лен тот же дух сотрудничества, который 
был проявлен Б Женеве, то это верный 
залог того, что благородная цель поддер
жания мира будет достигнута и народы 
будут спокойны эа свой завтрашний день.

(Передовая «Правды» за 2 4  июля).
□  G ---------------  -■

Д И Р Е К Т И В Ы
глав правительств четырех держав министрам 

иностранных дел
Главы правительств Франции, Соединенного Коратевства, СССР и США. руково

димые желанием внести вклад в дело ослабления междунадюдной напряженности и 
упрочения доверия между госудад>ствами, поручают своим министра^! иностранных 
дел продолжить рассмотрение саду'ющих вопросов, в отношении которых имел место 
обмен мнениями на Женевском Совещашга, и тореддожить эффектишые меры для их 
решения, принимая во внимание тесную связь между »оесоединениом Германии и 
лроблемааи европейсвой безопасности, а также то, что успешное решение каждого 
из этих вопросов отвечает инте(росам укрепления мира.

1. Европейская безопасность и Германия.. С целью создания европейской без
опасности с учетом законных интересов всех государств и их неотъемлемого права 
на индивидуальную и коллективную самообароиу. министрам поручается рассмотреть 
различные иредложечшя, направленные па достижение этой це-ти, вослючая следую- 
пгае: пакт о безоплсности для Европы или для части Евро-пы, включая положение о 
принятии госудафствами— участниками обязательства не прл?бвгать к  силе и отказы, 
вать в помощи апрессорт; ограличения, контроль и инспекция в отношении воо'ру- 
женных сил и вооружений; соэдапие между Востоком и Западом зоны, в которой раз
мещение воо|ружеиных сил будет производиться по взаяганому соглашению, а  также 
рассмотреть другие возможные предложения, относящиеся к решению этой проблемы.

Главы правительств, щ ш навая свою общую ответственность за разрешение гер
манского воанроса и за воссоединение Гепмашеи. согласились, что разрешение герман. 
ского вопроса п восссединепие Германии посредством свободных выборов должно быть 
осуществлено в соответствии с нацнональпыми интересами гермапского народа и ин
тересами европейской безопасности.

Министры иностраяных дел могут провести любые мероприятия, которые ояи 
сочтут л&елательными относительно участяя других заинтересованных сторон или 
консультации с ними.

2. Разоружение. Четыре главы правительств, желая устранить угрозу войны и 
уменьшить бремя вооружений, убежденные в необходимости, с целью обеспечить .чир 
и благосостояние человечества, -создапля системы контроля и сокращения всех воору'- 
жежий и вооруженных сил при эффективных гарантиях, призиавая, что успехи в 
этой об.гасти высвободили бы обширные материальные ресурсы, которые были бы 
использованы для мирного экогаомяческого развития народов, для подъема их благо
состояния, а также для помощи слаборазвитым странам, 

соглашаются:
1) С этой целью |ра1ботать сошестно для выработки пряемлеоФОй системы раз

оружения при посредстве подкомитета жшиссии ООН по разоружению.
2) Поручить своим представителям в подкос^гатете во исполнезгие их мандата от 

Организации Объединенных Наций учитывать в их работе мнения и предложения, 
вьшяну'тые гла.ва1ми правптелгств на этом Совешатши.

3) Преллолппъ. чтобы следующее заседание подко^гатета имело место 29 авгу
ста 1955 года в Нью-Йорке.

4) Поручить мзгаистрам иностранных лея п!ринять во внимание работу, проде
ланную комиссией по разоружению, учесть мнения и прехтожония. выдвинутые гла
вами правительств на это!М Совещании, я  обсудить, нет ли возможности для четырех 
правительств проявить дальнейшу^ю подезнуто инициативу в области разоружения.

3. Развитие контактов между Востоком и Западом. Министры иностранных дел 
должны при посредстве экспертов пзучить меры, включая возможные меры в органах 
и учреждениях Организации Объединенных Наций, которые могли бы (а) привести к 
постепенно^гу устранению барьеров, которые препятствуют свободному общению я  
М1ГРН0Й торговле между нарюдами, и (б) осуществлению свободных контактов и свя
зей, взаепшо выгодных для заинтересованных стран и народов.

4. Министры иностранных дел четырех держав встретятся в Женеве в течение 
октября для того, чтобы начать обсуждение этих воиросов и определить организацию 
их работы. •

Совещание глав правительств четырех держав 
закончило свою работу

В Президиуме Верховного Совета СССР
Президиум Верховного О вета  СХХР в 

ознаменование пятндесятолетия со дня 
начала вооруженного восстания на брож- 
носце «Потемкин» в июне 1005 года на
градил участников восстания орденами 
СССР.

Орденом Красного Знамени награждены 
Лычев П. А. и Шестидесятый П. П., орде
ном Красной Звезды —  Антонов Ф. М., 
Бабченко К. М., Барковсигй В. П., Ба- 
тиев Е. А. и другие участники восста
ния, всего 89 человек.

4  К  СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО О»^ЛАСТН0Г0 СОВЕТА ДЕПУТАТОВ
ТРУДЯЩ ИХСЯ

Регистрация депутатез областного Совета и приглашенных на вторую 
облаегного Совета посводится ежедневно с 2 7  июля, с 10 часов утра, в 

облисполкома.

сессию
здании

ЖЕНЕВ. .̂, 23 июля. (Спец. коро. ТАСС).
К концу своей работы Совещание г.тав ира. 
вительств четырех держав —  СССР, США, 
Англин и Франции —  обсудило четвертый 
пункт повестки дня —  вопрос о развитии 
коштакта между Западом и Востоком. Как 
уже хюобщалось, главы правительств США 
и Франции в своих вы<?пшлепиях на (Зо- 
вещанки при обсуждении вопроса о разви
тии ксдатакта меж.ту Западом и Востоком, 
указывали на важность развития связи и 
общения между государствами в области 
экономики, кульпфы, науки, информации. 
К этим выступлениям глав правительств 
США и Франции присоединился также 
иремьбр-миниспр Великобритании А. Пден. 
В его заявлении по этому вопросу указы
вается, что взалм'ное доверие между госУ- 
даретвааш, без которого не может быть до- 
стйшуто ос.таблбния международной напря. 
жеяности, должно быть основано на зна. 
НИИ и понимании образа жизни и толки 
зрения друг друга,

А, Пден указал в своем заявлении, что 
для достижения понимания между црави. 
тельствами и народами, для усиления до
верия между Востоком и Западом необхо
димо добиваться устранения искусствен
ных барьеров, препятствующих свободному 
установлению всякого рода связей. Он от- 
згетлл также, что в последние годы было 
положено полезное начало в отношешш 
устаношенйя технических и культурных 
контактов, и что следовало бы и дальше 
развивать международный контакт в обла. 
сти науки и культуры, литературы и ис
кусства. в отношении развития обмена 
ст^’'деа1тамн. учителями, журналистами, 
расширения по^док туристов.

В заявлении главы английской делега
ции указывается также на важность раз
вития торговых отношений. Мы. со своей 
стороны. —  говорится в заявлении. —  бу
дем приветствовать расширение существу
ющих торговых отношений между Во':то- 
KOfM и Заагадоы. В своем заявлении А. Иден 
выразил мнение о том. что потребуется оп
ределенное время для развития с^бодного 
обмена >[ежду страналги, но что участники 
Совещания должны были бы согласиться с 
тем, что решение этопо является желатель
ным.

В заявлении главы делегации СССР 
Н. А. Булганина по юлросу о разгнтии 
KOHTaiKTa между Западом и Востоком под. 
черкивается, что Ск^ветское правительст-ю 
придает важное значение разв1итию связей 
л обпюния между государствами r области 
экономики, культуры, науки, информации.

Пынепгнее положение в этом вопросе,—  
указал глава (Зовстекой делегации,— нельзя 
признать удовлетворительным. «Холодпял 
война» оказала свое отрицательное влия
ние и в этой области. Оказа-тись разорван
ными традиционные экономические и тор. 
говые связи между многими государствами. 
Возникли серьезные затруднения в деле 
поддержания и развития международного 
коятажта и еотрудничестаа в области нау
ки и культуры. Объективная правдивая 
информация нередко стала подменяться 
pacdUPocTpaneHHeiu тенденциозных сообще.

НИИ. не отражающих действительного поло- 
же(?шя веще^.

Вое это отрицательным образом влияло и 
продолжает влиять на отношения иеа:ду 
государствамя, возбуждая подозрения меж. 
ду ними, мешая устаюхвлеиию взаимного 
доверия.

Н. А. Булганин указал в своем заявле
нии, что. по мнению Советского правитель, 
ства, Совещанше четырех держав, проиагая 
усилия к  улучшению отношений между го- 
сударстваагя, должно уделить внимание 
важншу вопросу широкого развития торю, 
вых связей между ними, а  также развитию 
международного контакта и сотрудннчест. 
ва в области науки и культуры, и что 
устранение разного рода искусственных 
ограничений в области экономических свя
зей и  широкое развитие этих связей, осно
ванных на принципе взаимной выгоды, бу- 
jyr способствовать укреплению друясест. 
венных отношений между государствами и 
содействовать повышению благосостояния 
народов.

В заяв.тешии Советской делегации было 
отмечено далее, что Советское правитель
ство стоит также за широкое развитие 
международного контакта и сотрудничест1М1 
в области культ>тры и науки, за то, чтобы 
были устранены преграды, препятствую
щие установлению дружественных связей 
между народами. Глава делегации СССР 
Н. А. Бу.тганин выразил уверенность в 
том. что широкий обмен делегациями, вза. 
и^шые поездки деятелей тюмьшленности, 
сельского хозяйства, торговли, пл-уки. 
культуры, HCKivcTBa, студенческих л спор
тивных делегаций, туристскше поездки 
граждан будут способствовать созданию и 
укреплению необходимого доверия между 
государства'ми. Отметив в этой связи факт 
начавшихся переговоров между Великобри
танией и Советским Союзом по вопросу 
развития связен в области куль'П'рного со- 
трудаич'ества и факт обмена сс-дьскохозяй- 
стэенными делегациями между СССР и 
США, Н. А. Булганин указал в своем за
явлении на готовность СССР развивать 
экономические и культурные связи п со. 
трудничество в этой области со всеми дру
гими странами, желающими отвечать нам 
взаимностью в этом деле.

По мнению (Советского правлтельства, ю- 
В01ШТСЯ в заявлении главы Советской де
легации. установлению связей и развитию 
сотрудничества между нашп1ми странами в 
научной области в большой степени мог 
бы епособсти^вать обмен информацией и 
опытом в области использования атомной
энергии для мирных нужд.

По мнению Советского правительства, 
было бы желательным, чтобы Совещание 
четырех держав высказалось за необходи
мость развития эконо1Мйчесвих, ку.гатур- 
ыых и других связей между нашими стра
нами. что. несомненно, способствовало бы 
укреплению взаимного доверия и развитию 
еструдничоства между государствами и яви. 
лось бы важным вкладом в дело ослабле
ния междуна(родной напряженности.

Глава делегации СССР Н. А. Булганин 
выразил в своем заявлении по вопросу о 
развитнн контакта иежду Западом и Во-

Сегодня утром и днем главы прави
тельств четырех держав заседали в узком 
составе. На этих заседаниях обсуждаллсь 
Директивы глав пранительств четырех 
дс1ржав министрам иностранных дел. 6  ре
зультате обсуждения, происходившего в 
духе оотрудничества и взаимопонимаш1Я. 
было принято согласованное решение.

Заключительное заседание Совещания 
глав правительств четырех держав —  
СССР. США, Англии и Франции —  откры
лось в 18 ч. 30 м. по С5>еднеевоопе1ккоиу 
epoM'SHH в Зале совета Дворца наций под 
председательством премьер-министра Фран
ции Э. Фора.

За столом заседания заняли места 
Н. А. Булганин. Д. Эйзенхауэр. А. Иден и 
Э. Фо'р, члены делегаций СССР. США, Анг
лии и Франции, а также советники и эгх- 
перты делегаций четырех де1ржав.

Председательствующий Э. Фор объявля
ет заседание открытым. Он сообщает, что 
главы правительств согласовали сегодня 
Директивы глав нравительств министрам 
иностранных дел, и опрашивает участки, 
ков (кхвещаляя. есть ли необходимость за- 
*штывать текст этих Директив, ужг роз. 
дяштьтй всем участвующим в Совещании. 
Все главы правительств соглашаются с 
тем, что нет необходимости зачитывать 
Директивы глав правительств четырех дер
жав министрам иностранных дел, продссда. 
тельствующий объявляет, что Директивы 
глав правительств четырех держав мнни- 
страы иностранных дел И’ряяяты в той ре
дакции, в какой они были представлены 
главам правительств на заключительпом 
заседании (текст Дшректив глав прагви- 
тельств четырех держав министрам 
иностранных дел печатается в этом номе
ре газеты).

стоком пол8е»таЕие о том, то) участникам I общ ^ ■инетгиё ш  эт*ом7 eoirpwy и свое на- 
Совещания следовало бы отразить в заклю. | мерееие всемерно способствовать развитию 
чительном коммюнике о Совещании свое' сотрудничества в этой области.

Предсеаательствугощий предоставляет 
слово главам делегаций.

Первым выступает глава делегации Анг
лии А. Иден (текст заявления печатает.-,я 
в этом номере газеты).

Затем Э. Фор преаоставляет слово главе 
Советской делегации Председателю Совета 
Министров СССР Н. А. Булганину. 
Н. А. Булганин зачгитывает текст своего 
заявления (текст заявления приводится в 
этом номере газеты).

После вьБступления Н. А. Бултанш а за. 
явление делает глава амегшкаяской делега
ции президент США Д. Эйэшхауэр (тежст 
заявления публикуется в этом номере газе
ты).

Переа тем, как закрыть за1ключителыюв 
эаседаягие, Э. Фор в качестве главы фран
цузской делегации обращается к  присутст. 
в^'ющнм на заседании главам правительств 
и членам делегаций с заявлением (теюст 
заявлеиия публикуется в этом номере газе
ты).

В своем заявлении премьер-^пгаистр 
Франции Э. Фор подчеркивает, что, не
смотря на имевпшеся разно-гласия, участ
ники (Совещания проявили общую волю и 
теперь должны найти средства для того, 
стобы ее осуществить, Мы должны иметь 
возможность предложить взираюпшм на нас 
народам, и не только тем, которые мы 
представляем, сверх необходимых еще ио- 
рощхиятий по безопасности, конструктив
ные и благотворные дела в целях мира.

Э. Фор обращается в качестве председа. 
тельствующето к  другим главам правн. 
тельств с ВОПРОСОМ, есть ли у кого какие- 
либо замечания. Замечаний не последовало. 
После этого Э. Фор объявляет засэданив 
закрытым.

Заявление А. Идена
Господин председатель! Теперь мы за

кончили Совещавие лгав правительств, о 
котором так много говорили и которое 
так рьЯ'Ню проповедовали, в частности, 
сэр Уинстон Пернжлль более двух лет на
зад. Это Совещание поставило перед собой 
ограниченную задачу. Оно ее более чем 
вьшолвило.

Десять лет тому назад была окончена 
война в Европе. Теперь, наконец, мы по- 
лоадли начало работе, «отор(^'ю мы, воз
можно. могли надеяться вачать в 1945 
году. То, о чем мы договорил!ись теперь, 
дает возможность вплотную заняться 
двойной проблемой единства Германии и 
беэопааноетн Европы. Никто не думает, 
что будет легко урегулировать каждую 
деталь этих сложных воолросов. Но теперь 
шансов больше, чем когда-жбо за все 
время после, окончания войны, на то, 
чтобы начата работу над практическими 
предложенияз^ дабы покончить с разно
гласиями, которые создавали раскол в 
Европе исе эти годы.

На этом Совещании за эти несколько 
дней мы не собирались разработать под
робный план. Тем не менее в наши Ди
рективы министрам иностранных дел мы 
включили существенно важные моменты 
обширного соглашения. Мир не оставит 
бее внимания тон и  атмосферу, в кото
рой мы работали. Те из нас, кто непо
средственно вел переговоры, сознавали, 
что наша встреча происходила в новой 
атмосфере примирения. Но помимо этой 
официальной работы, у  нас было много 
возможностей для личного контакта, ко
торый, как мне это известно, мы все 
сочли неоценимым. Я вполне уверен, что 
контакты, которые имели место вне зала 
Совещаний, позволили всем нам гораздо 
лучше понять точку зрения друг друга 
и проблемы, с которыми каждый из нас 
сталкивается. Если мы сможем продол
жить нашу работу вместе в духе этой 
встречи, то то, что сейчас является на
деждой, должно стать прочным достиже
нием по Meipe раавятия событий.

Заявление Н. А. Булганина
Господин председатель!
Не подлежит сомнению, что состояв

шаяся в Женеве встреча глав прави
тельств Франции, Великобританни, Сое
диненных Штатов Америки и Ооветежого 
С1оюза имеет положительное значение для 
смягчения напряженности в отношениях 
между государствами, для восстановления 
необходимого доверия между ними. Преж
де всего этому будет способствовать уста
новленный в Женеве личный контакт 
между руководящими деятелями четырех 
держав. Мы здесь лучше узнала друг 
друга н обменялись ж ениями по ряду 
важнейших международных проблем. Не
смотря на то, что по некотарьш BomipocaiM 
наши точки зрения не совпадали, Сове
щание в целом проходило в aioiocOepe 
искренности и под знаком стремления его 
участников к установлению взаимопояз!- 
мания.

Женевское совещание npHiBxeffuro в  се
бе Бниманпе народов всего мира и еще 
больше ^жрепило их волю в  смягчению 
междуна1роднои напряженности, в пре
кращению «холодной войны». Мы надеем
ся, что все это еще сыграет свою поло
жительную роль и будет содействовать 
достижению благородной .цели —  обеспе
чению прочного и длительного мира.

Делегация Советского Союза прибыла 
на Женешевое совещание с  добрыми на- 
мереклями со>действовать организации 
практической 'работы в нащ)а1В.тешга ре
шения прежде 'Всего таких основных меж
дународных шюблем, как оргацизаидя 
ко.1лектпвной безопасности в Европе и 
разоружение. В современной обстановке 
эти вопросы имеют решающее значение 
для дела уагрочеиия всеобщего мира.

Важненпгим вопросом Ж-еневокого со
вещания был вопрос о европейской без
опасности. Советское нравительсгво счита
ет, что интересам уыреплеашя мцра от
вечало бы создание системы коллектив
ной безопасности в Европе, основанной 
на участия всех европейских государств 
и (Соединенных Штатов Америки, Наши 
новые предложения по этому вопросу, 
внесенные на Женевском совещании, ос
нованы на ^чете того, что в настоящих 
условиях, когда в Европе созданы про
тивостоящие друг другу груштщювки го
сударств, необходимо прежде всего поста
вить отношения между госудафствами, 
входящими в эти гр^тшпровки, на рельсы 
нормального мирного сотрудничества, 
мирного улаживания споров между ними. 
На этом первом этапе создания системы 
общеевропейской безопасности советские 
предложения не предус5(атривают ликви
дации (Зоверо-атлантичесЕОго блока, За- 
падаоевропейского союза и организации 
Варшавского договора. С течением време
ни на втором этапе, когда были бы до
стигнуты успе.хи в смягчении напряжен
ности в Европе и установлении доверия 
между государствами, укааднлые группи
ровки могли бы быть ликвиддровапы а 
заменены системой коллективной безоаас. 
носги в Европе.

Наряду с этим, Советская д е л т ц ч я  
внесла предложение, впредь до создания 
системы коллективной безопасжост в Ев
ропе, договориться о зажлючешш договора 
между государствами —  участниками 
существующих в Европе группшревов 
относительно взаимного отказа от приме- 

шя силы и о раарешении слофов мир
ными оредства1Мн.

Обмел мнениями по вопросу о евро
пейской безопасности показал, что все 
участники Совещания проявили стремле
ние найти согласованное решение этой 
важной проблемы. Мы надеемся, что в 
ходе дальнейшего рассмотрения этой про
блемы будут достигнуты еще более зна
чительные успехи.

По вопросу о разоружении Советское 
правительство выдвинуло еще до Женев- 
ежото совещания —  10 мая конкретные 
пре.дложения о ооооращенни вооружений, 
запрещении атомного оружия и устране
нии угрозы новой войны. На Женевском 
совещании згы предложили зафикелровать 
уже достигнутую договоренность по воп
росам, относительно кото*рых нащп пози
ции либо полш>етъю совиадают, либо 
значительно сблизились. Это касается в 
первую очередь установления уровней 
вооружений государств, запрещения атом
ного оружия, необходимости установления 
системы эффективного междунаро<дного 
контроля. Обсуждение вопроса о pasoipy- 
жешш показало, что вое >частники Сове
щания высказались за го, чтобы искать 
согласованного хюшения и этой важной 
про^емы, имеющей решающее значение 
для безопасности народов.

Следует отметить в  этой связи, что в 
ходе о^ 'ж дени я вопроса о разоружении 
участниками Совещания были вьюказаны 
предложения, которые несомненно будут 
учтены в ходе дальнейшего обсуждения 
этой проблемы и послужат тому, чтобы 
достигнуть между нами необходимой до
говоренности.

Советское правительство заявляет, что 
при дальнейшем рассмогрении проблемы 
раэ0|ружен'кя оно приложит все усилия к 
тому, чтобы найти решение этой пробле
мы, отвечающее чаяниям народов.

Между нами состоялся обмен мнениями 
по гермшнскоогу вопросу. При этом вы
явился разный подход к этому волгроеу. 
Делегации США, Великобритании и Фран
ции, говоря о воссоединении Германии, 
исходи.ти из того, что ремилитаризуемая 
17 соответствии с Парижскими соглаше
ниями Западная Германия, а впоследствии 
и объединенная Германия должны входить 
в состав Северо-атлантической группи
ровки и Западноевропейского военного
еовш.

Советское правительство, последова
тельно выступая за эосстанов.тение на
ционального единства Германии, обраща
ло вшмание и до ратификация Париж
ских соглашений, что вс.туттлс.чне в силу 
этих оог.дашений создает тяжелые усло
вия для переговоров по герма1ШЖОму воп-

(Окончание на 2 -й  стр.)
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Женевское совещание глав 
правительств четырех держав

(Окошаняе. Начало на 1-й стоЛ.
рост, сделает бестгрецхгетной дискуссию *об 
объединений Ге1хмании.

Советское |Щ>авительство исходит из 
TWO, что П1Ш решении гермаиско-го вюнро. 
са надо с^штаться с фактами.

BoiiHa в Европе закончилась уже 
10 лет тому назад. За это время сложи
лись две Германии —  Германская Демо- 
крвтйчес!кая Республика и Германская 
Федеральная Республика —  каждая со 
свош  экономическим и общественным 
укладом. Кроме того, в силу Па1рнжсклх 
со1\1 ашении Гегшанская Федеральная Рес- 
публпка стала на путь ремилитаризации 
н включена в военные группировки за
падных держав.^ Что касается Германской 
ДемоКратпческой Ресиг ’̂бликн, то она, вви. 
ду заключешя Патшзйжих соглашений, 
щганялз решение об у ч а с т и  в оргакиза- 
цаи Варшавского договора.

Ясно, что в таких условиях нельзя 
стасаить вопрос о мехашческом слиянии 
двух частей Германии —  ГДР и ГФР, 
так как это была бы нереальная пбста- 
ношка воотроса.

Советский Союз был н  остается горя
чим сторонником об1>едй!неШ1Я Германии, 
как лиролгобивото, демократического госу.
Дарства. Мы глубоко убеждены в том, что 
германскую проблигу нельзя обсуждать 
без участия Представителей Германской 
Демократической Республики ж Герман
ской Федеральной Ресод’блики.

В обстановке, которая сложилась в Ев
ропе, единственно реальным щ'тем в 
объединению Германии являются совмест
ные усилия четырех держав, а также 
германского народа, налражтелные на 
раврядву напряженности в Евреек, на 
установление доверия между государства
ми. йметшо этой цели наил^-чшим обра
зом служило бы ооздалие системы кол
лективной безопасности в Европе, с уча
стием в ней на равных правах, впредь 
до объединения Героганш. обеих ее частей.
Так как это вело бы в укреплению мира 
в Европе и создавало бы препятствия 
возрождению |Германското .милитаризма, то 
с течением 1време1Ш были бы устранены 
преграды, которые вооннкли теперь на 
пути объединшия Германии.

С другой стороны, для объединения 
Германии, с точки зрения ее внутренних 
условий, важнейшее значение имеет сбли
жение между обеими ее частями •=— Гер
манской Демократической Республикой и 
Германской Федеральной Республикой.

Советокая делегация сожалеет, что на 
нашем Совещания не было уделено долж
ного внимания проблемам Азии и Дальне
го Востока^ Между тем такие вопросы,

как восстановление законных прав Ки
тайской Народной Республики . в ООН, 
урегулирование положения в районе Тай
ваня, На основе признания бесспорных 
прав китайского народа, выполнение Же
невских соглашений по Пндо-Китаю и 
другие. Не терпят отлагательства. От 
этих проблем мы никуда не уйдем, их 
придется решать в интересах мира и 
безопасности в Азии п на Дально1Ч Восто
ке, в интересах международното мира.

Женевское совещание открыло дорогу 
для дальнейшего coiBMecTHoro рассмотре
ния и решения назревших международ
ных проблем. Мы приняли также важное 
решение о необходююста развития кон
тактов между Востоком и Западом, о раз
витии и укрешгеюш эвошмических и 
культурных связей меж.ту наппгми госу- 
дафстваьмн. Тем самым мы заложили осно
ву для расширения сотрудничества меж
ду нашими странами.

Советское праштельство, со своей сто
роны, готово всемерно содействовать та
кому сотрудничеству. Qho рассчитывает, 
что и Я 1Тгие государства —  участншш 
Совещания будут идти по этому пути, 
отвечающему интересам народов наших 
стран, интересам всеобщего мира.

Мы все признаем важное значение при, 
пятых адесь решений. Они являются на
чалом нового этапа в отношениях между 
вашими странами. Они буд>т способство
вать укреплению доверия между нами, 
межд)’ нашими народами, дт решения 
будут иметь положительное значение и 
для других страа, 
всеобщего мира.

Самое горячее стреашение всех народов 
—  стремление в миру. Советское прави
тельство приложит необходимые усилия к 
тому, чтобы наши решения, направлен
ные на разрядку международной напря- 
жешюста и укрепление всеобщего мира, 
были претворены в жизнь. Эго требует 
терпеливого я  лойяльаого рассмотрения 
тех вопросов, которые нам еще предстоит 
рассматр1ивать и решать. Но если всеми 
нами будет (проявлен тот же дух сотруд
ничества, который был проявлен здесь, в 
Женеве, то это верный залог того, что 
благородная цель поддержания мира бу
дет достигнута и народы будут спокойны 
за свой заотралшяй депь.

для дела укрепления

Заявление Д. Эйзенхауэра
. Гоополин председатель! Господа! Я 
приветствую и горячо поддерживаю 
ДУХ дружбы и добрых намерений, ха- 
рактегойова(вший заявления двух предше
ствующих ораторов. Но я надеюсь, что 
мое молчание в отношении некоторых 
заявлений, сделанных непосредственно 
предшествующим оратором, отнюдь не 
будет истолковано как молчаливое согла
сие с моей стороны. Это совсем не так.

Но мне казалось, что в последние ми
нуты Совещаиия мне нет необходимости 
объявлять Этому Совепракию и веш у ми. 
РУ о позиции Соединенных Штатов по 
важным вопросам, которые мы обсуждали. 
Я надеюсь и верю, что она уже ясна. 
Вот почему кажется не особенно умест
ным еще раз повторять ее в деталях. Я 
лучше ограничусь некоторыми Высказы
ваниями о нашей работе за последнюю не
делю и выражением Некоторых надежд на 
будущее. Эта встреча бы.та исторической. 
Мы проделали хорошую работу в reniMwe 
этой недели. Но только история опреде
лит подлинное значение и подлинную цен. 
ность нашей совместной встречи; для оп
ределения успеха этого Ск1вещания решаю
щее значение будут иметь последующие 
действия наших правительств.

Мы откровенно обсудили ряд очень 
трудных и сложных вопросов, касающих
ся несколькшх наших народов и на деле 
народов всего мира.

Мы собрались здесь не для того, чтобы 
пр?гаять окончательные решения. Мы хо
тели выяснить, не можем ли мы вместе 
найти путь, который привел бы в  реше
ниям и увеличил бы перспективы эсео^ 
щего мира.

В этот последний час нашей встречи я 
считаю, что перспективы длительного мп- 
ра, сйраведливости, благосостояния и

большей свободы возросли. Опасность ог
ромной 11)агедии —  современной вой
ны —  уменьшилась.

Работа наших министров иностранных 
дел, которые постараются провести в 
жизнь наши директивы, будет иметь боль
шое значение, может быть, даже большее, 
чем то, что мы сделалп здесь. Они долж
ны, отражая основную политику своих 
правительств, достичь соглашения о кур
сах действий, которые мы смогли обсу
дить здесь только в общих чертах. Я знаю. 
»ы все желаем им успеха.

Я верю, что мы все поддержим hp(Mixo- 
димые коррективы, }И)торые они, возмож
но. сочтут необходимьши для наших т>а. 
вительств, чтобы устранить наши разно" 
гласил в этих вопросас5.

Если в пре.дстоящие месяцы и годы 
напги натюды лучше № а ю т и лучше пой
мут друг друга, как мы в .эту неделю 

.Ty*4ine узнали друг друга, то это может об
легчить дальнейшее соглатение между на
шими правительствамй. Пусть это осу
ществится в духе справед.тивости. Пусть 
это приведет к повышению благосостоя
ния, расширению свободЬт, уменьшению 
страха, страданий и бедствий человечест
ва. Пусть это будет отмечено ростом доб
рой воли среди лю.дей. Тогда действитель
но эти дни оставят по себе память.

Я приехал в Женеву, ибо считаю, что 
человечество жаждет избавиться от войны 
и слухов о войне. Я приехал сюда пото- 
5гу. что всегда верил в добропорядочные 
инстинкты и здравый смысл людей, насе
ляющих наш >гир. Сегодня ночью я 
вернусь домой е непоколебленйой уверен
ностью в этом и с молитвой о том, чтобы 
надежды человечества в свое время осу
ществились.

Заявление Э. Фора
Наше Сювещание заканчивается. Но мы 

не должны в связи с этим (раостаться. Под 
этим я понимаю. чТО если мы. четоеро. 
не будем больше физически находиться в 
одном и том же зале, то морально ^(ы дол
жны быть объединены единой волей.

Разрешите мне выразить мнение, что. 
КРОЛ16 достигнутых между нами соглаше
ний по некоторым вопросам, по некото
рым документам и по некоторым директи
вам. сам факт нашей встречи, дух, ко. 
торый господствовал во время наших об
суждений, взаи.чопонимание. являвшееся 
его следствием, оставят глу’бокий след па 
международных отношениях и благоприят
но повлияют на их развитие.

Мы т)одрмонстри1Р01ва.'ги здесь нашу 
общую решимость. Теперь мы должны

дать ей средства. Первый шаг на этом пу
ти сделан, но имеются еще препятствия. 
Мы не пытались их скрывать, поскольку 
любой щюгресс может быть достипгут 
только при помощи правды.

Бели справедливо, что жизнь основана 
на напряжении, что ее всегда двигает 
вперед сила, то пусть отныне этим на
пряжением и этой сплой будут взаимопо- 
ним<ание и .тюужба, а не вюажд^но(^ь и на. 
пряжение. .Мы должны иметь возмож
ность предлож1гть взирающим на нас на
родам, и не только тем. которые мы 
представляем, сверх необходимых еще 
иетюприятиП по безопасности, конструк
тивные и благотворные дела в целях ми
ра.

Отъезд из Женевы Правительственной делегации СССР
на Женевском совещании глав правительств четырех держав

Ж ИЕВА, 24 июля. (Спец. корр. ТАСС). Сегодня утром (из Ж-вневы отбыли 
глава Правительственной делегации (ХХЗР на Ооиещашти глав правительств четы
рех^ держав, Председатель Согоета Министров СССР Н. А. Булгалия и  члены Ск)®ст- 
скои пра.вительет>вбнной делегации —  член Президиума Верхошого Совета СССР 
П. С. Хрущеб, Пегрвый заместитель Председателя Сонета Министров СССР л Ми
нистр ииостравных дел (ХХ)Р В. М. Молотов, Министр обороны СССР Maiprma-i Оо- 
в тж о го  (^юза Г. К. Жуков и Первый заместитель Министра иностранных дел 
С(лР А. А. Грамыко.

На аэродроме Йуаятрэн Советскую правительствеш1ую делегацию провожали 
председатель каятошальното совета Женевы Ф. Перреар, .мэр тороца Женевы 
Л. Билли, заведующий протокольным отдело(м политического де111асртаменТа Швей
царии^ А. Доминиче и другие официальные лица.

правительственную делегацию прояожа.ти советники дес1е(гац1ил 
CiAjP Я. А. МачТТЕк, С. А. Виноградов.' Г. Н. Зарубин и В. С. Семенов, эксперты и 
^ р у д н и к и  делегации, состав миссш СХХ1Р ® Швейцарии во главе с (посла(нн{гком 
П. И. Ершовым.

Советскую правительственную делегацию провожали также дицломатические 
прететавптели ряда стран, аккредитованные в Женеве, посол Франции в СССР 
Л. Жокс л 1гре1дставите.ти швейцарской л  иностранной печати.

Аэродром был украшен государствшшьвми флагами СССР и Швейцарии. Был 
выстроен почетный караул, и были исполнены государственные гимны Советского 
Союза и ШвеЛцафгии.

Глайа Прашггельственной делегации СССР Н. А, Булганин сделал на аэродроме 
перед микрофоном заявление.

Заявление главы Советской делегации 
Н. А. Булганина при отлете из Женевы

Господин ^продсецатель, господа.
Покидая Женеву, Советская делегация выражает швейцарскому правительству 

Б BviaCTMiM Женевы горячую блатодарность эа то внлма1Ние и заботу, которымл была 
окружена Советская делегация во время ее пребывания здесь, о чем мы сохраним 
самые тешлые воспооринакия.

Советская делегация выражает также свою благодарность и  шлет свой сер
дечный Шшвет и на-илргшие (пожелания населению гороца Женевы, которое так 
радушно нас встречало.

К Женеве на (протяжении последних дней было (ггриковано вягималие народов 
веето мира. Женевское совещание несомненно по.тожительно скажется на между
народной обстановке.

На С5о®ещанни иы  (исжреяэе стревялись найти пути к созданию того доверия 
между государстваш, без воторото лккди не аюгут быть спокойны за свое будущее.

Нельзя было ожвдать, что на Жоневойом со(вещанйн будут сразу урегу-тиро- 
валы все проблемы, требующие своего разрешеиия. Еще предстоит много работы в 
этом на1гравлен(Ий, однако, следует сказать, что уже сделанное в Женеве откры
вает новую полосу в отношениях между четырьмя державами н не только между 
ними.

Все это должно сяюообствовать уменьшению яайряженности в отношениях 
между госуцарствамн, уврепленню мира М(̂ жду народа(ми и устранеиню угрозы 
новой войны.

Советское праш1ительство, со своей стороны, (приложит все усилия к  въшолне- 
нию женевских решений, к  тоогу, чтобы ^ д о л ж и т Ь  начатое в Женеве дело.

II <^бытие1М из Женевы глава Советской правительственной делетаврии
Н. К. Булганин направил преэидейту Швейцарской конфедерации М. Птипьеру и 
мэру города Женевы Л. Билли следующие письма:

Президенту Швейцарской конфедерации

господину Птипьеру
Покидая пределы Швейцарии, прошу Вао, ачкшодш президеит, принять от 

имедш Советской правительственной делогащни, участвовавшей в Совещании глав 
правительств четырел держав в Женеве, н  от меня лично глубокую благодарность 
за гостеиишмство, оказанное нам шролю бавьи народом Швейцарии я  Федераль
ным советом.

Прошу Вас передать, господин президент, мои наилучпше пожелания благо
получия и ироцветаиия швейцарскоиу народу.

24 июля 1956 г. Н. БУЛГАНИН.

Мэру города Женевы

господину Билли
 ̂ Покйдая Женеву, этот за(мечзтель(ный город, я  хочу от имени Правительствен

ной делегацта Советского Союза на Совещании глав (правительств четырех дер
жав и от себя лично сердечно поблагодарить Вас и городские власти: за оказанное 
нам росте(прш.чство, также передать наши наилучшие пожелания жителям города 
Ж.е«евы.

24 июля 1955 г. н . БУЛГАНИН.

Прибытие Советской правительственной делегации в ГДР
 ̂ БЕРЛПН, 24 ИЮЛЯ. (Т.\СС). Сегодпя по Ириглашеагию правительства Герман

ской Демократической Республики в Берлин прибыла из Желевы Советская прави
тельственная делегация в составе Председателя Совета Министров СССР Н. А. Бул- 
гащ[на и члеша Президиума Верхбвмого Совета СССР Н. С. Хрущева.

На аэродроме Шенефельд (Советскую правительственную делегацию встречали: 
премьер-министр Германской Демократичесжой Республики 0. Гротеволь, замести
тель премьер-министра и >п1|Нистр иностранных дел ГДР Л. Больд, заместители 
ЦремЬер-миШТстра Г. Лох и П. Шольц, министры, обе^р-бургромистр Большого Бер
лина Ф. Эберт, члены Политбюро ЦК СЕПГ Г. Матери, К. 1Пнрдеван и Ф. Эльонер, 
секретари ЦК СЕПГ, руководящие деяте.1 н демократических партий и массовых ор
ганизаций, представители общественности.

Советскою 1правитбльственную делегацию встречали также чрезвычайный и 
полномотаый посол (Х)СР в ГДР Г. М. Пушкин, главнокомандующий гр>чшы совет
ских войск в Германии Маршал Советского Союза А. А. 1р'ечк-о, ответственные 

• еоФрудникп советского посольства, прелставите-ти командования советскз1х войск в 
Германии, члены дипломатического корпуса.

Де-тегацию встречали также представители трудящихся берлинских предприя
тий, учреждений и учебных заведений.

На аэродроме, украшенном государственными фла1га!М1и СССР и ГДР, бьш вы
строен почетный караул народной полиции и были исполнены государственные 
гимны Советского Союза и Германской Демократической Республики.

Премьер-министр ГДР 0* Гротеволь при встрече выступил с заявлением:

Заявление Отто Гротеволя
Дорогие товарптщ! и друзья!

 ̂ С сердечной радостью и удовлетворением правительство и население Герман
ской Демократической Республики П1«1ветствугот Правительственную делегацию 
С(ХР. Мы рады, что она приняла наше предложение по окончании Женевском 
совещания П'ровести Несколько дней в Геряаж^кой Де.мократичеекой Респу'бЛПке. 
(Аплваисменты).

Мы приветствуем Председателя Совета Министров СССР товарища Н. А. Бул
ганина, члена Президиума Верховного Совета СССР товаршца Н. С. ХруЩева и их 
сотрудников. (Бурные аплодисменты).

С напряженным вниманием пароды всего мира, в том числе, немецкий народ, 
обращали свой взоры на прош.юй неделе к Женеве. Переговоры в Женеве благодаря 
Конструктинным предложениям СССР по вопросам об обегнеч€|НИИ безопаоностн для 
Всех народов, о разоруженпи и запрещении атомного оружия и о разрешении гер
манской про1демы приве.ти к общему ослаблению международной напряженности. <

Выяснилось, что последовательная мирная политика СССР и всего лагеря 
мира II их стре.членяе к взаимопониманию оказали решающее в^дияние на .меж,ду- 
народные события. Проведенные Я Женеве Нерего'Воры о прекращении хплепной 
войны показа.ти, что народы всего мира отклоняют политику силы и выступают за 
.международное вЗаимопонго1ание и мирное сосуществование. Германия и немецкий 
народ черпают новые надежды на мирное и демократическое восстановление един
ства своего отечества. Ес.ти четыре державы в Женеве смогли добиться смягчения 
напряженности, ТО этого должны достигнуть также и немцы обеих частей Герма
нии и придти к соглашению по гермашжому вопросу. Таков важный вывод из ра
боты Женевского совещания для «ас, немцев.

Мы выражаем Правительственной делегации СХЗСР нашу благодарность за ее 
активную работу в интересах обеспечения мира и  безопасности народов и сердеч
но приветствуем вас, дорогие товарищи, в Германской Демократическ(нй Респ>^бли- 
ке. (Бурные аплодистнты ).

V
Председатель Оивета Министров СССР Н. А. Бу.дганнн выступил на аэродроме 

со следующим заявлением:

Заявление Н. А. Булганина
Товарищ премьер-министр!
Товарищи!
Мы выражаео! свою искреннюю радость по поводу прибытия в Германскую Де

мократическую Республику и благодарим за выраженные здесь по нашему адресу 
приветствия и дружеские чувства. (Бурные аплодисменты).

Встреча Н. А. Булганина, Н. С. Хрущева 
и В. М. Молотова с А. Иденом

ЖЕНЕВ.\, 23 июля, (Спец. иорр. ТАСС).
Сегодня вечером Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булгашгн, член 

Президиума Верховного (Совета СССР Н. С. Хрущев и .чинистр иностранных дел 
СССР В. М. Молотов имели беседу с премьер-министром Великобритании А. Иденом.

С английской стороны в беседе приняли также участие министр иностранных 
дел Ве.тикобританпи Г. Макмиллан, посол Великобритании в СССР У. Хэйтер и 
помощник заместителя министра иностранных дел Г. Каччиа.

С советской стороны принял участие в беседе посол (ХЮР в Великобритании 
Л. Малик,

Восьмимесянное задание 
выполнено досрочно

КАРАГАНДА. 23 июля. (ТАСС). Сего
дня коллектив Карагандинского машино. 
строительного завода имени Пархоменко 
досрочно завершил план восьми месяцев. 
По сраинеиню с прошлым годом выпуск 
’бору.ювания возрос н а . псиддать пять 
тцшцентов, а трудовые затраты снизились 
на одну треть. В результате снижения 
себестоимости продукции-сэкономлено око
ло одного миллиона рублей.

Включившись в соревнование за до
стойную встречу XX съезда партии, ма
шиностроители решили в по.ттора раза по 
сравнению с ]950  годом увеличить вы
пуск оборудования для угольных шахт и 
обогатительных фабрик.

Вклад металлургов
ДНЕПРОПЕТРОВСК, 23 июля. (ТАСС). 

Первыми на вахту в честь XX съезда пар
тии Ц<а меТлллушгпчрсктрм за.впле имени 
Ленина стали сталеплавильщики. Под
считав свои возможности, они обязались 
досрочно выполнить головую производст- 
веннуго пчюгратогу и вы.1ать дополнительно 
7.600 тонн металла. превЬгеиТь На йвтыре 
процента задание по (росту производитель-

нтггя труда, довести рабочую кампапшо 
мартеновских печей до 700 плавок, сни
зить себестоимость продукции.

Коллектив цеха внедряет новую техни
ку, улучшает организацию производства. 
В литейном пролете усилено крановое хо
зяйство, что позволило ускорить  ̂тран
спортировку шихты и повысить вес пла
вок. Увеличение размера изложниц и от
ливка тяжеловеоных  ̂глотков сократили 
процеос разливки плавок, повыси.ти про. 
изводнтелькость агрегатов. Без ввода но. 
вых мощностей здесь ежедневно выплав
ляется на 52 тонны стали больше, >уе.м в 
прошлом году.

Семимесячную программу цех выпол
нил Д0С1К1ЧН0.

Л есозаготовители  
на трудовой вахте

КРЦВОШЕППО. (По телефону). Водители 
авто(маши.н Йраснояре-кога леспро.мх();та. 
как и весь коллектив лесозаготовителей, 
горячо одобряя постановление июльского 
Пленума ПК КПСС, включились в социа, 
/PHcTirnecKoc соревнование за достойную 
встречу XX съезда партий. Они взяли на 
себя обязательство перевыполнить итоль- 
ский план вывозки леса и вЬтзвалн иа со- 
РеШоваНие лесозаготовителей пункта Юг. 
Вызов принят. Лосозаготовитоли пункта

Юг обязались в июле заготовить и подвез
ти к лешэоаной дороге 19 тысяч кубачет- 
ров леса вместо 12 тысяч по плану.

Выпо-тняя взятые обязательства, сейчас 
коллектш! автопарка леспромхоза вывозит 
в одч'ки по 550— G00 к.убо.четров леса при 
задании 390 кубометров.

Эа 15 иней июля шофяры вывтали 
7.800 кубометров леса ппи меелчном плане 
12 тысяч. Хоротпих производственных по
казателей добились шофер Андгрей Карпов 
и его сме-нщик Леонид Чунжков. Значп. 
тельно пешевьтолпяют нормы вывозки шо
феры iM. Г^-бин. Б. Мазуркевич и другие.

Рыбаки вклю чились 
в соревнование в честь 

XX съезда  партии
МОЛЧАНОВО. (По телефону). С глубо

ким у.ювлетворениеч встретили поста
новление Пленума ЦК КПСС рабочие, ин
женерно-технические работники и служа
щие Модчановского (рыбозавода. В рыболо. 
вецких бригадах п рыбпунктах агитаторы 
проводят читки этого важнейшего доку
мента. беседы. Активно прошла беседа на 
МолчановсКом рыбпуйкТе.

—  Пленум ЦК КПСС отметил серьезное 
отставание рыбной промышленности, —

Мы прибыли в BaiM из Женевы , где только что закончилось Совещание глав 
пра/вительств четы'рех держав— Советского Союза, Соедниенных Штатов Америки, 
Великооржтании и Франрш. Женевское совеща(Нйе, несомненно, благоприятно ска
жется на международной обстапо1Вке. На Совещании состоялся обмен мнениями по 
ряду важных (международных проблем— о европейской безопасности, по германсюомз^ 
вшросу, о разоружении, об установлении контактов между Востоком и Залгадом, 
(Аплодисменты).

Принятые Совещанием решения, а также итоговые, заключительные заявле
ния глав п р а/^ел ьств  опубликованы. Пз этих документов видны положительные 
результаты работы О вещ аяяя.

По германскому во(просу Совещание(м было принято согласованное решение о 
том, что уреоулироваяие германского воогроса и во(мх>единение Германии посредст
вом свободных 'выооров должны быть осуществлены в соответствии с национальны
ми интересами германского народа и интересами европейской безопасностл.

Мы не можем, однако, закрывать Рлаза на то, что на Совещанил обнаружи
лось два различных подхода к рейенню германской проблемы. Делегации трех за
падных держав настаивали на том, что ремилитаризуемая Западная Германия, а за^

® ^ ’ьодиненная Германия, дсхяжна, согласно парижским соглашениям, входить 
в НАТО и в заиадаоевропейсиий военный союз, то есть в военные грушгаровки за
падных государств. Советское пра(вительство, как известно, неоднократно заявляло 
о том, что включение Запашой Германии в НАТО я  запааноевропейстсий военный 
союз, принятие Западной Германией условий парижских соглашений исключает воз
можность объединения Германии на миролюбивых и демократческнх ос-новах..По
этому Советская делегация, рукогводствуясь ннтересамн укрепления мира в Европе, 
отстаивала в Женеве другой путь объединения Германии.

Мы исходили лз того, что сначала Германская Демократическая Респ^'блина и 
Германская Фодеральная Решублика, а затем объединенная Германия должны вхо
дить в систему общеевропейской коллективной безопасности, должны быть участ- 
ппкамн договора о европейской безопасности, договора, который должен обеспечить 
MHip, а не возрождение милитаризма со всеми его ужасами войны и черными днями 
для людей. (Бурные аплодисменты). Этот п>'тъ учитывает заинтересованность гер
манского нл'рода, равно как и других народов Европы, в создании миролюбивой 
демократической Германии, которая Вместе с другими европейскими государствами 
сотрудничала бы в  деле упроневия мира и безопасности в Европе и боролась бы 
ачесте с другим'и (миролюбивыми странами против войны. (Аплодисменты).

(Зоветекая делегация, далее, прпдержнвалаеь и того обстоятельства, что нель
зя решить германский вопрос бда учета сложившейся в Германии реальной обста
новки.

За 10 лет, мину’вших после окончаний второй мтгровой войны, на территории 
Г(21рмашги образовались два суверенных государства —  Германская Демократиче
ская Республика и Гер(манская Федеральная Республика. Каждое из них имеет 
свой особый экономический и общественный уклад. Суверенные права каждого из 
них признаны Другим государствами.

Это значит, что при решении вопроса об объединении Германии нельзя не счи
таться с мнением как Германской Демократической Республики, так й  Германской 
Федеральной Республики. Другими словами, этот во(прос нельзя решать без участия 
самих немцев. (Бурные, продолжительные аплодисменты). Это значит также, что 
тот, кто дейстшггельяо стршштч^я в объединению Германии, не может не желать 
сближения (Между обеими частями ГерМанип как в области совместной работы по 
обеспечению 5еэо(пасно<гш в EBipone, так и во внутригерманекдх делах.

Таков единственно возможный путь, ведущий к объединению Германии, к 
удовлетворению законных национальных чаяний германского на|рода. (бурные 
аплодисменты).

Можно не оооЕневаться в том, что Советское Правительство будет и  впредь 
твердо отстанвать эту линию при расомотрешги германского вопроса. (Аплодисмен
ты).

Разрешите передать трудящимся Германской Демократической Республики и 
всему германскому нароет сердечные приветствия и нанлучшие'пожелания Прави
тельства Ооветежого ()оюза. (Бурные, продолжительные аплодисменты).

Навстречу X X  съезду Номмунистичесной партии Советсного Союза
сказала^ работница тов. Латкина.— Каждый 
рабочий должен усилить свое напряжение 
в труде, чтобы наше предприятие из ме
сяца в месяц выполняло план. Прежде 
всего нужно, чтобы администрация рыбо
завода навела порядок в организации тру
да рыбаков на промыслах и рабочих на 
заводе, а также навела порядок в учете 
труда.

—  Администрация завода, —  заявила 
■>аботница тов. ]{влнова, —  не заботатся 
о механизации тяжелых процессов труда. 
До сих п(М) подача льда из ледника в за. 
рядные камеры, подача солы, выгрузка 
рыбы и транспортировка ее в цехах про
изводятся в])учиую. Нужно механизиро- 
ать у НАС эти щюцеосы труда, и дело 
пойдот значительно лучше.

—  У нас еще много колхозов, которые 
де вьгпо.тняют план добычи рыбы,— сказа 
ла работница тов. Разуменко, —  но ад
министрация не принимает мер, которые 
помогли бы обеспечить выполнение пла
на каждой бригадой, каждым колхозни
ком.

Рыбаки и рыбачки восприняли поста
новление июльского Пленума ЦК КПСС 
как боевую программу действий. Они 
ключилич'ь в социалистическое соревно

вание в честь XX съезда Коммунистиче
ской партии и взяли на себя обязатель
ство досрочно выполнить годовой план 
добычи и переработки рыбы.
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ОБ ИТОГАХ ВЫПОЛНЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННОГО ПЛАНА РАЗВИТИЯ НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА
РСФСР НА 1955 ГОД ЗА ПЕРВОЕ ПОЛУГОДИЕ

С о о б щ е н и е  С т а т и с т и ч е с к о г о  У п р а в л е н и я  Р С Ф С Р
Раашптт '̂ !трлчытлР1гаосте. ррльскО'ГО хлзяйстэа и транспорта, рост кАплталь- 

ного строителктва, расши1рение товарооборота, развятие кохгмуналь'ного хозяйства, 
изменение численности рабочих и служащих и культурное строительство в РСФСР 
в первом полугодии 1955 гоаа харалтерязуются следующими данными:

I.
План первого ттолугодля по производству валовой продукции в целом по про

мышленности ресяубликанского и ыестнвго подчинения РСФСР выполнен на 104 
процента. Отдельные министерства и ведомства РСФСР план производства валовой 
продукции промышленности выполнили следующим образом:

процент
выполнения

плана
1 полугодия 
1УЬб года

Министерство местной птюмытленности РСФСР 106
Министерство топливной промышленности РСФСР 104
Министерство промышленности (щюительных материалов РСФСР 103
МпкистерстБо лесной промышленности РСФСР 00
Министерство промышленных товаров широкого потребления РСФСР 105
Министерство промышленности продовольствеошых товаров РСФСР 102
Министерство промышленности мясных и молочных продуктов РСФСР 104
Министетлтво рыбной промышленности РСФСР 92

. Промышленные предприятия Министерства автомобильного тран
спорта и шоссейных дорог РСФСР 102
Промышленные предприятия Министерства коммунального 
хозяйства РСФСР 191
Промышленные предприятия Министерства культуры РСФСР 105 ■
Промышленные предприятия Министерства здравоохранения РСФСР 106
Промышленные предприятия Главмосстроя 107
Промысловая кооперация РСФСР Ю5

Валовая продукция всей промышленности реещ’бликанского н местного подчине
ния РСФСР в первом полугодип 1955 года возросла по сравнению с соответствую
щим периодом прошлого го-да на 7 процентов.

В первом полугодии 1955 года промышленностью республиканского и местного 
п<»чз1нения РСФСР перевыполнен план по многим видам продукции.

Перевыполнен полугодовой план -по производству проката черных металлов, 
по добыче угля, по пропзюдству железобетонных изделий, шлакоблоков и бетонных 
блоков, керамических труб, пиломатериалов, сельскохозяйственных машин, дерево
обрабатывающих станков, электродвигателей, кроватей, патефонов, пианино и 
роялей, х-топчатобумажных, шерстяных, льняных и шелковых тканей, чулочно-но
сочных изделий, бельевого и верхнего трикотажа, швейных изделий, кожаной и ре- 
зиновой обуви, кондитерских и макаронных изделий, колбасных изделий, расти
тельного и животного масла, молочных продуктов, пива, мыла.

Однако некоторые министерства и предприятия в первом полугодии 1955 года 
не обеспечили выполнения плана производства отдельных видов промышленной 
Продукций. Так, например, Министерство местной промышленностн РСФСР недовы
полнило 'план производства мебели, телег и повозок, велосипедов для подростков, 
бытовых холодильников, металлической посуды: Министерство Топливной промыш
ленности Р С ^ Р  недовыполнило план добычи торфа, производства торфяных и 
угольных брикетов; Министерство промышленности стр'>ительных материалов 
РСФСР недовыполнило план производства кирпича, мягкой кровли, черепицы и 
извести; Министерство лесной промышленности РСФСР не вьшолнило план вывоз
ки деловой древесины и дров, план производства шпал широкой колеи и мебели; 
Министерство промышленности мясных и молочных продуктов РСФСР —  план 
производства мяса. Министерство рыбной промышленности РСФСР значительно 
недовыполнило план улова рыбы.

При выполнении полугодового члана по большинству министерств в целом, не 
выполнило плановых заданий по выпуску продукщш значительное число пред- 
п ^ я т л й  местной промышленности, топливной промышленности, промышленности 
строительных материалов и ряда др^'гих ыппистерств.

Не выполнили полугодовой план производства валовой продукции и ряда 
важных изделий местная промышленность в Амурской. Арзамасской областях и 
промысловая кооперация —  в Вологодской, Архангельской, Грозненской облаеДях.

II.
Производсгво важнейших видов продукции промышленности республиканского 

и местного подчинения РСФСР в первом полугодии 1955 года составило по отно
шению к первому полугодию 1954 года:

1 полугодие 
1У.06 года

в процентах 
к 1 полугодию 

1954 года

Прокат Черных металлов 
Уголь
Торфобрикеты 
Кирпич 
Известь 
Черепица
Гипс строительный 
Шлакоблоки и бетонные блоки

118
113
128
112
109
125
109
131

Гипсовые перегородочные плиты 185
Железобетонные изделия 
Толь
Пиломатериалы
Сельскохозяйственные машины 
Автоприцепы одноосные 
Телеги, повозки и хода 
Локомобили
Деревообрабатывающие станки 
Лесопильные рамы 
Электродвигатели до 100 квт 
Инструмент для металлообраба
тывающей промышленности 
Гвозди проволочные 
Хлоннатобуыажные ткани 
Льняные ткани 
Шерстяные ткани 
Шелковые ткани 
Швейные изделия 
Верхний трикотаж 
Бельевой трикотаж 
Тюле-гардинные изделия 
Чулочно-носочные изделия 
Обувь кожаная

153
108
111
217
118
131
164
142 
111
143

117
117
106

99
103
120
ИЗ
116
112
141
Ш
103
124

1 полугодие 
195Ь года

в процентах 
к 1 полугодию 

19!4 года

Мебель И  6
Велосипеды для подростков 107
Пианино и рояли И 7
Гармоники, баяны и аккордеоны 115
Патефоны 
Радиоириемкики 
Ножи и вилки 
Посуда металлическая 
Посуда фарфоро-фаянсовая 
Посуда стеклянная сортовая 
Холодильники бытовые 
Стиральные машины 
Керосинки и керогазы 
Кровати металлические 
Пишущие машинки 
Мясные консервы 
Рыбные консервы 
Молочные консервы 
П.тодоовощные консервы 
Колбасные изделия 
Мясные полуфабрикаты 
Котлеты 
Пельмени
Молочные продукты 
Сыр
Масло животное 
Макаронные изделия 
Пиво
Вино виноградное 
Дрожжи 
Вигамины 
Мыло

116
196
162
117
109
132
150
372
125
117
108
125
134
111
109
ПО
120
117
120
116
121
120
113.

97
ПО
114
154
117
пер-

Обувь резиновая
На предприятиях республиканской и местной промышленности РСФСР 

вом полугодии 1955 года по сравнению с первым полугодием 1954 года несколько 
улучшилось использование оборудования. На кирпичных заводах Министерства 
промышленности строительных материалов РСФСР повысился съём кирпича с 
пого кубического метра объема печей, увеличилась сменная производительность 
прессов пластического формования заводов круглогодового действия, сократилась 
продолжительность сушкй кищшча в камерных сушилках. На фарфоро-фаянсовых 
заводах Министерства местной промышленности РСФСР повысилась суточная 
производительность муфельных и туннельных печей. На текстильных предприя
тиях Министерства про.Мышленных товаров широкого потребления РСФСР повыси
лась производительность прядильных машин и ткацких станкоФ в хлопчатобумаж. 
ной, шерстяной и льняной промышленности, повысилась также производительность 
машин в трикотажной промышленности. Однако республиканская и местная про
мышленность РСФСР еще неполностью использует имеющиеся производственные
мощности.

В леспромхозах Министерства лесной промышленности РСФСР в первом полу
годии 1955 года по сравнению с первым полугодием 1954 года несколько повысил
ся уровень механизации валки, подвовки и погрузки леса. Однако план по объему 
механизированных работ не выполнен. В лесопильной промышленности не выпол- 
пен план первого полугодия 1955 года по выходу пиломатериалов на лесопильных 
рамах. На лесозаготовках неудовлетворительно использовались машины и меха
низмы.

План первого полугодия 1955 года по снижению себесто1гмосга товарной про
дукции государственной промышлеотости республиканского и местного под^шие- 
ния выполнен. Снижение себестоимости промышлеиной продукции за первое полу
годие составило, по предварительным данным, свыше 2 процентов. При общем 
удовлетворительном выполнении плана снижения себестоимости не выполнили 
плана снижения себестоимости первого полугодия Министерство промышленности 
строительных материалов РСФСР и Министерство лесной промышленности РСФСР. 
В Министерстве местной промышленности РСФСР, Министерстве промышленных 
товаров широкого потребления РСФСР и других м:итшстерствах, выполнивших в 
целом план снижения себестоимости промьшленной продукции, имелось много пред
приятий, которые не выполнили план снижения себестоимости продукции в первом 
полугодии 1955 года. Себестоимость многих вагдов промышленной продукции про
должает оставаться высокой.

III.
В колхоеах, машинно-тракторных станциях и совхозах РСФСР проведена зна

чительная работа по созданию условий для досрочного выполнения заданий январ
ского Пленума ЦК КПСС.

Колхозы, машинно-тракторные станции и совхозы Российской Федерации 
успешно провели весенний сев.

Несмотря на позднюю весну, сев яровых культур проведен в лучшие агротех
нические сроки. По зяблевой вспашке в колхозах и совхозах посеяно яровых куль, 
тур в 1955 году значительно больше, чем в 1954 году. Всего в колхозах и совхо
зах РСФСР посеяно яровых культур на 11 миллионов reRTaipoB больше, чем в 
прошлом году. Посевная площадь пшеницы в текущем году увеличилась больше 
чем на 3 с половиной миллиона гектаров; посевная площадь кукурузы составила 
9 -МИЛЛИОНОВ гектаров и у'величилась протЕш прошлого года на 8 миллионов гекта
ров. Посевы проса в колк^ах расширены в текущем году на 1 миллион 200 ты 
сяч гектаров. Посевы подсолнечншзка расширены по сравнению с прошлым годом на 
212 тысяч гектаров, сахарной свеклы— более чем на 40 тысяч гектаров, льна-дол
гунца —  на 240 тысяч гектаров, картофеля —  на 350 тысяч гектаров. Большая 
часть кукурузы, подсолнечника и картофеля посеяна и посажена квадратно-гнез
довым еиосо^м.

Выполняя постановление ЦК КПСС и Совета Министров СССР «О дальнейшем 
освоении целинных л залежных земель для увелтгчения nponsBOijcTBa зерна», ма
шинно-тракторные станции и совхозы Министерства совхозов РСФСР за 1954 год 
и Первую половину 1055 года вспа.хали целинных и залежных земель в районах 
Сибири, Урала, Поволжья, Северного Кавказа и в других районах 11,6 м;иллиона 
гектаров. На поднятых целинных и залежных землях посеяно около 10 миллионов 
гектаров зерновых и других сельскохозяйственных культур.

В районах освоения целинных и залежных земель в весне текущего 
создан 51 новый совхоз, кроме 38 совхозов, организованных в 1954 году.

го*да

свыше
тысяч

В первом полугодии 1955 года сельское хозяйство РСФСР по.тучило 
40 тысяч тракторов общего назначения (в 15-сильном исчислении) и 11 
пропашных тракторов (в физическом исчислении), около 19 тысяч грузовых авто
мобилей, 10 тысяч зерновых комбайнов, свыше 5 тысяч комбайнов для уборки 
ка>ртофеля, 19 тысяч тракторных плугов, 19 тысяч тракторных сеялок, около 
7 тысяч картофелесажалок, 19 тысяч тракторных культиваторов и много других 
сельскохозяйственных машин, а также машин и оборудования для жпвотноводче- 
CKJI.X ферм. '

Пи(%10 тракторов в сельском хозяйстве РСФСР составило к  1 июля 1955 года 
свыше 870 тысяч (в 15-сильном исчислении) и зерновых комбайнов —  свыше 
230 тысяч штук.

Рост технической вооруженности сельского хозяйства РСФСР позволил еще 
более механизировать работы по севу яровых культур и по уходу за посевами.

Машинно-тракторные станции в первом полугодии 1955 года произвели в 
колхозах сельскохозяйственных работ в переводе на пахоту на 13 миллионов гек
таров больше, чем за тот же период в прошлом го>ду.

Увеличилось производство продуктов животноводства. За девять з!есяцев 
с 1 октября 1994 года по I июля 1955 года —  в колхозах на.доено молока на 
31 процент больше, чем за тот же период 1953/54 года, и на 52 процента боль
ше, чем в 1952/53 году. Средний удой молока от одной коровы в колхозах с 1 ок
тября 1954 года по 1 июля 1955 года увеличился на 21 процент по сравнению с 
т-ем же периодом 1953/54 года.

Значительно увеличились удои -молока в колхозах Московской, Ленинг]шскои, 
Челябинской, Рязансхсой областей, Приморского и Ставропольского краев. Полуго
довой план заготовок и закупок молока выполнили и перевыполнили Московская, 
Рязанская, Воронежская, .Тенинградская, Калужская, Новосибирская, Омская, Том
ская, Тюменская, Свердловская, Ростовская области. Краснодарский, Ставрополь
ский и Пршшргкий края. Однако полу^годовой план заготовок л закупок молока в 
целом по РСФСР недовыполнен. Не выполнили пплугодовюй план заготовок и заку
пок молока Костромская, Вологодская, Великолукская и Кировская области, ^дмур^. 
ская, Татарская и Мо^^довская АССР.

Увеличилось за этот же период также производство мяса, шерсти и яиц. Од- 
н,ако в ряде областей, краев и автонодгных реслублик РСФСР все еще не уделяется 
достаточного внимания повышению продуктивности животноводерва, оовданню 
прочной кормовой базы, строительству животноводческих помещений и си.юеных 
сооружений.

Поголовье общественного скота в колхозах на 1 июля 1955 а д а  по сравнению 
1 июля 1954 гота увеличилось: коров —  на 6 процентов и овец — * на 4 про

цента- поголовье свиней уменьшилось на 0,6 процента. Поголовье скота в совхо
зах Министерства совхозов РСФСР за тот же период увелшшлось: коров —  на l i  
процентов, свиней —  на 7 процентов и овец на 7 процентов.

Увеличилось поголовье коров и мелкого рогатого скота, находящихся в личной 
собственности населения.

Общее поголовье продуктивного скота в Республике по веем категориям 
зяйств на 1 июля 1955 года по сравнению с 1 июля 1954 года увеличилось, 
предварительным данным: коров —  на 7 процентов и овец на 9 процентов, 
головье свиней сохранилось прн-мерно на уровне прошлого года.

хо-
по

по-

За последнее время проделана большая работа по укреплению сельского хозяй
ства квалифицированными ка^драми. В настоящее время в машинно-тракторных 
станциях Российской Федерации имеется с высшим и средним специальным образо
ванием директоров свыше 90 процентов, главных инженеров —  90 процентов, 
главных агрономов —  почти 100 процентов и заведующих машинно-тракторными 
мастерскими —  около 70 процентов.

I V .
Перевозки грузов автомобильным транспортом общего пользования Минпстергг- 

ва автомобильного транспорта и шоссейных дорог РСФСР « iieniwM полугодии 19о5 
года i ве,тичились по сравнению с соотбетствующим периодом 1954 ro.ia на iJ  ii|>)- 
гентов гр узоо^от увеличился на 37 процентов и пе1>ево:}кн пассажиров на oJ 
rt|H)neim>B. Однако Министерство автомобильного трансш»рта и шоссейных тппог 
РСФСР план перевозок грузов в первом полугодии 1955 года не выполнило. П.ыч 
перевозок грузов выполнен на 97 процентов и план грузооборота на J4 процента. 
План п е р е в о д  пассажиров перевыполнен на 5 п1Юцентов.

Многие автотресты Министерства автооюбильного транспорта и шоссейных дорог 
РСФСР недостаточно исиолызуют транспортные средства, допускают шюстои и поро-л:- 
1ше пробеги автоо1ашин. В первом полугодии не выпо.лнили планов авдстрансиоргиые 
тресты Татарской АССР, Свердловской, Омской и Амурской областей.

Министерство автомобильного транспорта и шоссейных дорог РСФСР недостаточ
но расширяет централизованные перевозки грузов.

Перевозки грпов речным трапопортом Главного Управления решшго трансаорта 
при Совете Министров РСФСР в нервом полугодии 1955 гола увеличились по арав- 
нению с первым полугодием 1954 года на 28 щкщентов и грузооборот —  на 29 про. 
центов.

Главное Управление речного транспорта при Совете Министров РСФСР выполни, 
ло план прузооборота и перевозки грузов, но многие областные управления речного 
транспорта допускали порожние пробеги, большие сверхнормативные простои судов 
Щ)и погрузке и выгрузке и недоиспользовали имеющийся флот.

V.
в  первго! полугодии 1955 года возрос объем капитальных влол:ений в отрасли 

тяжелой промышленности, находящиеся на территории РСФСР, в том числе в черную 
и цветную металлургию, в угольную иромышлеяность, в машиностроение, в строи
тельство электростанций, в промышленность строительных материалов и в другие от
расли тяжелой промышленности. Воаросли также капита,тьные вложения в транспорт 
и в сельское хозяйство. Значительные капитальные вложения были направлены на 
строительство предприятий для производства предметов народного потребления.

На террито|р1ш РСФСР увеличился по сранирнию с первым полугодием 1954 го
да объем жилищного строигельства, строительства школ, учреждений здравоохране
ния. детских садов и яслей, пионерских лагерей, кинотеатров и других культурно- 
бытовых учреждений.

Объем государственных капитальнь*х вложений, осуществляемых министерствами 
я ведсмствами РСФСР, в первом полуго.хии 1955 года составил 113 процентов в 
первому полугодию 1954 года. Однако полугодовой план капитальных вложений и 
план ввода в действие производственных мощностей недовыполнен. Отставаиие в вы
полнении плана капитальных работ и ввода в действие производственных мощностей 
и ку-тьтурно-бытовых учреждений имело место по Министерству промы1пленности 
строительных материалов РСФСР, Митшстерству сельского хозяйства РСФСР. Мини- 
стеречву автомобильного транспорта и шоссейных дорог РСФСР, Министерству про
свещения РСФСР и некоторым другим шшистврствам РСФСР.

Министерство городского и сельского строительства 1МЖ)Р в первой полугодии 
1955 тола выполнило подрядных работ на 20 процентов больше, чем в педвом полу
годии 1954 года, однако полугодовой план строительных и монтажных работ Мини
стерство вьшолнило лишь на 79 процентов. Значительно недовыполнили план етрои- 
ТРЛ1.НЫ.Х и мо'НТажных работ строительные тресты в Кемеровской. Псковской. Бала- 
шовской. Чкаловской. Омской и ряде друшх областей.

Миниете!рство городского и сельского српоительства РСФСР не вьшолчило зада
ние снижению стоимости строительства. На стройках Миннсте4)ства неполаостыо 
используются машины и механизмы.

V I.
в  первом ,по.тугодии 1955 года продолжалось дальнейшее ра,чвертываяие совет

ской торговли.
В течение первого полугодия 1955 года населению в РСФСР было продано това

ров в государственной и кооперативной торговле (в сопоставимых ценах) на 8 про- 
пентов больше, чем в первом полугодии 1954 года. План розничного това»роо5о1:)ота 
государственной и кооперативной торговли в первом полугодии выполнен.

В первом полугодии 1955 года увеличилась по сравнению с соответствующим 
периодом 1954 года продажа населению мяса и мясопродуктов, растительного масла, 
маргарина и топлеяого сала. Кондитерских изделий, рыбы и рыбопродуктов, сыра, 
молока и молочных продуктов, яиц.

Значительно увеличилась в первом полугодии 1955 гола по сравнепиго с первым 
полуго.тием 1954 года продажа отдельных промышленных товаров, в частности, 
хлопчатобумажных й шелковых тканей, одежды, трикотажных изделий, чулочно-но
сочных изделий, обуви, хозяйственного мьиа. В больших размерах выросла продажа 
товаров культурно-бытового назначения: радиоприемников, телевизоров, часов. (1юто- 
аппаратов, мебели, швейных машин, стиральных машин, пылесосов, холодильников, 
велосипедов, мотоциклов, легковых автомобилей.

Значительно увеличилась также розничная продажу населению и колхозам това
ров производственно-хозяйственного назначения: деловой древесины, кровельного же
леза, цеогента, шифера, оконного стекла.

Несмотря на рост производства и продажи промышленных и продовольственных 
товаров, в ряде районов спрос населения на некоторые важные товары народного по. 
требления удовлетворяется все еще не полностью. В то же время некоторые торгую
щие организации неправильно распределяют товары по районам' л  допускают завоз 
товаров в отдельные районы без учета спроса населения. Недостаточно вовлекаются 
в товарооборот дополнительные товарные ресурсы за счет более широкого развития 
щюизвсдства товаров из местного сырья.

V II.
Численность рабочих и служащих в республиканском и местном хозяйстве 

РСФСР к концу первого полугодия 1955 года увеличилась по сравнению с »шслен- 
ностью на конец первого полугодия 1954 года. В проошшленноети. сельском хозяй
стве. строительстве и на транспорте численность рабочих. * инженерно-технических 
р аб л и к о в  и других специалистов 5величилась на три процента. Увеличилась так
же численность работников в лечебных уч!режденйях, школах, учебных заведениях, 
в Т0|рг0Еле, общественном питании и жилищно-коммунальном хозяйстве. Численность 
же с.тужащих в уч!реждениях и в управленческом аппарате нредприятий уменьши
лась в связи с переходом части их непосредственно на производство.

В первом полугодии 1955 года в РСФСР окончило школы фабрично-заводского 
обучения, горнопромышленные школы и учи-дища механизации сельского хозяйства 
и направлено на работу в промьппленность, строительство, на тоанспорт й в сель
ское хозяйство более 200 тысяч молодых квалифйци(|юванных рабочих. Ityreoi янди- 
вилуально-бригадного ученичества и курсового обучения в neipBOM полугодии 1955 
гола проведено повышение квалификации и обучение около двух с половиной мил
лионов рабочих и служащих.

Пцктзводйтельностъ труда рабочих в государственной промышленности респуб
ликанского и местного подчинения возросла в первом полугодии 1955 года по срав
нению с соответствующим периодом прошлого года на 4,5 процента и в строятельег- 
ве —  на 13 процентов. План повышения производительности труда в шромышленно- 
еги и в строительстве выполнен. Однако в гвромышленности не выполнили план по
вышения производительности труда в первом полугодии 1955 года Министерство 
рыбной промыш.депностй РСФСР и лесозаготовительные предприятия Министерства 
лесной промьпиледшости РСФСР.

По министерствам, выполнившим план по пронзво.гительностя труда в целом, 
имеется много предприятий и строек, не выполнивших установленных им задании но 
повышению ироизводйтельности труда.

V III .
в  городах и сельских местностях РСФСР продолжала расширяться сеть сре.днпх 

школ. Число средних школ, включая школы рабочей и сельской молодежи, в первом 
полугодил 1955 года по сравнению с первым полугодием 1954 ro.ia увеличилось на 
1.836, а всего за  годы пятой пятилетки число средних школ увеличилось более чем 
на 6 тысяч.

Число окончивших средние школы и получивших аттестат зрелости увеличилось 
в текущем году по сравнению с прошлым годом на 22 процента, а по сравнению с 
1950 годом в 3,7 раза.

Высшие учебные заведения и техник^-мы выпускают в текущем году, включая 
обучавшихся заочно, свыше 380 тысяч молодых специалистов, или на 40 тысяч 
больше, чем в прошлом году.

Увеличилось по сравнению с первым полугодием прошлого года количество ки
ноустановок и повысилась посещаемость кинотеатров. Число зрителей, посетизпгах 
кинотеатры, возросло на 41 'процент по сравнению с первым по.тугодием 1954 года.

Увр.тичилось по сравнению с первым полугодием щ>ош.дого года количество .де
тей и подростков, от.дыхагощих в загородных и городских пионерских лагерях и экс. 
курсионно-туристских базах или выехавших на дачи с детскими садами, детскими 
.домами и .детскими яслями. В сельских местностях для детей открыто большое коли
чество летних детских площадок.

Расширена сеть больниц, родильных домов, детских яслей и садов, санаториев 
и домов отдыха. Повысилась оснащенность лечебных учреждений новейшей медицин
ской аппаратурой, оборудованием и инструментом.

В первом полуго.тии 1955 года свыше 15 миллионов человек попользовали очеред
ные отпуска, ежегодно предоставляемые всем рабочим и служащта с сохранением за
работной платы. Уве.тичилось число трудящихся, которые 1гровелн свои отпуска в са
наториях и .домах отдыха по путевкам, дгредоставленным им бесплатно или по льгот
ным ценам.

Предприятия Министерства коммунального хозяйства РСФСР в первом полуго.тни 
J955 г«.да уве.Д|ДЧйли отпуск ^a8a н}» бытовые нужды горо.дского нзселенля, по срав
нению с соответгрвующи'М периодом прошлого го.да на 13 щюцентой. отпуск электро
энергии —  на 11 процентов, отпуск воды —  на 7 нроцентов.

УвСчТичились по сравнению с первым полугодием прошлого года перевозки пас
сажиров всеми видами гот)о.дского транспорта: троллейбусами — па 13 шроцештов, ав. 
'гобусами —  на 39 процентов, легковыми таксомоторными автомобилями —  на 40 
процентов, трамваями —  на 4 процента и MerporrowTHTeHoei —  на 7 процентов. Одна
ко в отдельных городах трамваи и троллейбусы использовались неудовлетзорительно 
из-за простоев, несвоев!ре!М€шгого выхода на линии и плохого ремонта.

В nepBcPi ПО.ТУТОЛИИ 1955 года продолжа.тись работы по дальнейшему благоуст
ройству городов, рабочих посв.тков и сельских районных центров: велись работы по 
ремонту жилых домов, замоШенИго, асфальтированию, освещению и озеленению улиц 
и площадей, разбивались и расширялись парки и скверы; велось строительство ком
мунальных предприятий —  ВО.ДОГВООВОДОВ, канализации, бань, прачечных и гости, 
ниц, расширилась сеть трамвайного, троллейбусного и автобусного сообщения. Про
должались работы по Тазйфйкаццц и теплофикации жилых здаяий.

СТАТИСТИЧЕСКОЕ УПРАВЛЕНИЕ РСФСР.
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МОБИЛИЗУЕМ ВСЕ СИЛЫ В БОРЬБЕ 
ЗА КРУТОЙ ПОДЪЕМ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА

И з обращения участников областного совещания 
специалистов сельского хозяйства ко всем специалистам 

сельского хозяйства Томской области
Товарищи!
ВооружеЕНые решениями КоммуБистп- 

Ч60ЕОЙ ларт1ии л Советского правитель, 
ства о крутом подъеме сельского хозяй
ства, колхозы и МТС области приводят в 
действие реэервы для более быстрого и 
редкого увел1гчения производства продук- 
т(ш земледелия и животноводства, все ши
ре Р3|3вертываюг борьбу за новый подъем 
всех отраслей соцпалпстическою сельско
го хозяйства.

Колхозы и МТС области с помощью 
шепдшистов сельского хозяйства проде
лали некоторую работу по выполленлю 

январским Плен^иом 
ПК КПСС перед тружешгка.мн сельского 
хозяйства. В текущем колхозы обла
сти посея.та зерновых культур на 23 

гектаров больше по сравнению с 
1954 годом, расширили посевы картофеля 
почти на 2.000 гектаров, основной тех
нической культуры —  льва-долг^шца —  
на 1.200 гектаров. Посевы кукурузы 
увеличены более чем в четыре раза, поч
ти вея кукуруза посеяна квадратно-гнез
довым способом.

Общественное поголовье кр^тшего рога
того скота, в том числе дойных коров, 
за 9 месяце® —  с 1 октября 1954 го
да по 1 июля 1955 года —  в колхозах 
ооласти несколько воз1Росло, За этот же 
п«рио1Д надой молока на одну фураж
ную корову против ооответствующего пе
риода 1954 года увеличился на 258 ки.то-

Госуиарству сдано в счет обязательных 
поставок и  продано в госзакупки продук
тов животноводства больше, чем за соот
ветствующий пеязлод прошлого года.

Мвотие специалисты сельского хозяй- 
<т®а на деле являются настоящими орга
низаторами борьбы за досрочное вьшолне- 

январского Пленума ЦК 
лДио, доолваготся повышения культуры 
еемледелия, урожайности сельскохозяйст
венных культур и продуктивности обще- 
сгвенного животноводства. К числу таких 
специалистов можно отнеста зоотехника 
Галкинской МТС то®. Колпакову, работаю 
щую в KOvTxoee имени Ленива. За 1954 
Г0.Д в колхозе получен на.дой молока 
1 . 1  Об килограммов на каждую корову, а 
33 9 месяцев этого хозяйственного года—  
1.182 килограмма, обеспечен высокий 
выход молодняка и его сохранность.

В колхозе имени Карла Маркса, Том
ского ^ й о н ^  хорошо р1аботает агроном 
Томской МТС то®. Кожемяков. Он помог 
ко.тхознякам и механизаторам правильно 
организовать труд на весеннем сене п 
провести его в лучшие агрономические 
сроки с широким внедрением в практику 
прогрессивных приемов возделывания 
сельскохозяйственных культур. Агроном 
Томской МТС в колхозе «1*Мая» тов. 
Гринь одновременно выполняет и обязан
ности зоотехника. Она хорошо организо
вала раздой коров, что обеспечило резкое 
повышение надоев молока. В 1954 году в 
ко.иозе было надоено за год всего лишь 
823 килограмма молока, а за 9 месяцев 
текущего хозяйственного года —  1 035 
килограммов.

Хорошим организатором колхозяого про. 
пзводства зареко>гендовала себя агроном 
Лсиновскои МТС в колхозе «Память Ки
рова» тов. Никанорова. Она активно 
влияет на все стороны жизни артели, 
старается внедрить в нракгику опыт пе- 
1>едо1виков и достижения сельсжохозяйст. 
венной науки. В том, что колхоз успешно 
справляется с текущими хозяйственными 
кампаниями, получил за 9 прошедших 
месяце® 1.756 килограммов молока в 
среднем от каждой коровы (при годовом 
удое за 1954 год в. 1.185 килотрзогмов) 
оольшая закугута и тов, Никаноровой. 

По-настоящему борется за повышение 
агроном Галкинской 

МТС в колхозе «Северное сияние» тов. 
Кпвтун. В 1954 году колхоз сс^рал по 
22.3 центнера зерновых культур» с гек
тара. Нынче здесь талике зреет богатый 
урожай.

Заслуженным авторитетом среди кол
хозников польз^’ется зоотехник Поросин- 
ской МТС в колхозе «Путь к  коммуниз
му» тов. Бронер. При ее активной помо
щи доярки колхоза резко подняли про
дуктивность коров. Если за прошлый 
год здесь молока было надоено 1.001 ки
лограмм, то за прошедших 9 месяцев —  
1.365 килограммов от каждой коровы.

Настойчиво борются за крутой подъем 
колхозного производства многие другие 
специалисты сельского хозяйства.

Успехи, достигнутые передовыми кол. 
дозами, МТС. бригадами, отдельными кол
хозниками и работниками МТС, свиде- 
те.цуствуют о ^тьш их возможностях и 
резервах для крутого подъема сельского 
хозяйства, которыми располагают колхо
зы и МТС области. Помочь работникам 
села использовать эти возможности, дви
нуть в ход все резервы д.тя досрочного 
выполнения заданий январского Нлепума 
ЦК КПСС —  ваша ответственная и по
четная задача.

Однако мы признаем, что некоторые 
специалисты сельского хозяйства еще не 
выполняют своей роли в борьбе за быст_ 
реишее претворение в жизнь постановле
ния январского Пленума ЦК КПСС. Часть 
специалистов МТС, а также отделов сель

ского хозяйства Александровского, Кар- 
гасокского, Васюганското, Верхне-Кетско- 
го райисполкомов, Колпашевского горис. 
полкома работает неудовлетворительно. 
Авторитет этих епетщалпстов и их роль 
на производстве принижены, их влияние 
на развитие сельского хозяйства, на ор- 
’ализационяо-хозяйствелное Открепление 
колхозов недостаточно. Они крайне слабо 
изучают зкшамику ко.иозов, не проявля
ют должной инициативы в использова
нии имеющихся резервов для крутого 
подъема сельскохюяйственного производ
ства, не стали организаторами колхозно
го производства.

Мы считаем, что уровень работы спе
циалистов ряда МТС и колхозов, состоя
ние агрономического, зоотехнического и 
ветеринарного обслуживания многих кол
хозов области не соответствуют ♦ требо
ваниям сентябрьского и январского Пле
нумов ЦК КПСС. Поэтому у нас еще име
ются колхозы, в которых низ1ка культу
ра земледелия и животноводства, эконо
мика общественного хозяйства этих кол
хозов развивается слабо, .материальное 
обеопечеяие ко.тхозников повышается 
медленно.

В деле кручюто подъема сельского хо
зяйства области роль и ответственность 
специалистов сейчас должны нешмарпмо 
возрасти.

Июльский Пленум ЦК КПСС в поста
новлении об итогах весеннего сева, уходе 
за посевами, проведении уборки урожая 
п об обеспечении выполнения плана за- 

' готовок сельскохозяйственных продуктов 
Б 1955 году ^указал, что в настоящее 
время важнейшая sovTana партийных ор
ганизаций, советских и сельскохозяйст- 
венньа органов, колхозов, МТС и совхо
зов состоит в том, чтобы образцово про
м ети  утод за посевами, своевременно и 
без потерь убрать урожай, досрочно вы
полнить план saroroBOiK и закупок сель
скохозяйственных продуктов, сполна за- 
сьшать семенные фонды, в достатке обес
печить животноводстю KopiMaAfH, добить
ся новых успехов в укреплении общест
венного хозяйства колхозов и на этой 
основе повысить денежную и натураль
ную ошлату трудодня и материальное 
благоеоетояняе колхозников.

Плену'м ЦК КПСС призвал колхозников 
колхозниц, комбайнеров и  трактори

стов, рабочих и специа.тистов МТС и 
совхозов, всех работников сельского хо
зяйства, рабочих, инженеров и техников 
промышленных предприятий, выполняю
щих заказы для сельского хозяйства, сво. 
им самоотверженным трудом обеспечить 
успешное осуществление поставленных 
партией задач по увеличению производ
ства сельскохозяйственных продуктов, 
дальнейшему подъему сельского хозяйс?гиа.

Наша задача— боевьпги делами ответ;гть 
на призыв июльского Пленума ЦК КПСС, 
стать настоящими оргализаторами борьбы 
за получение высоких урожаев, за по
вышение продуктивности животноводства, 
за четкое выполнение колхозами обяза
тельств перед государством. Мы должны 
настойчиво внедрять в производство кол
хозов и МТС все новое, все пе«редо®ое, все 
прогрессивное, быть настоя1цими органи
заторами колхозников и колхозниц, рабо
чих МТС. на досрочное вы1ПОлнение зада
ний партии и правительства по крутому 
подъему сельского хозяйства.

Мы, участники областного совещания 
сяехшалистов сельского хозяйства. обра. 
щаомся ко всем специалистам МТС, ра- 
ботаюпши в колхозах, ко всем спецяа.’пт- 
стам сельского х<йяйства области с при
зывом сосредоточить все свои усилия, мо
билизовать все силы колхозного актива, 
колхозников и механизаторов на выполне. 
НИИ планов и мероприятий по увеличе
нию производства зерна л  продуктов жи
вотноводства, принятых в колхозах в со
ответствии с решениями январского Пле
нума ЦК КПСС.

Сейчас в колхозах и  МТС —  горячая 
пора. Нужно во-время заготовить корма, 
быстрее завершить уход за посевмги, об
разцово подготовиться и провести уборку 
урожая, се® озимых и другие осенние 
работы.

Мы призываем вас, товарищи, моби
лизовать колхозников и механизаторов на 
борьбу за быстрое завершение работ по 
уходу за кукурузой, картофелем, овощами 
и другими пропашными культурами с та
ким расчетом, чтобы получить не менее 
250— 300 центнеров зеленой массы ку
курузы и 40— 50 центнеров початков в 
молочно-восковой спелости, 130— 150 
центнеров картофеля и  овощей с каждого 
гектара.

Забота о юцумах —  забота о дальней
шем повышении продуктивности общест
венного животноводства. Наш долг —  по, 
мочь партийным и советским организа. 
циям до начала массовой уборки урожая 
обеспечить выполнение заданий по за
кладке силоса из дикорастущих трав п 
подготовке облицованных траншей для за
кладки кукурузного силоса, широко раз
вернуть соревнование среди колхозников и 
механизаторов за успешное проведение 
работ по заготовкам грубых короюв.

Нужно до начала массовой уборки учю- 
жая вьгаолнить установленное задание по

заготовке сена, полностью в колхозах юж
ных районов, а также Бакчарского, Пар- 
бигокого, Кривошеинского, Чаинского. Мол- 
чаноБского рапоно®, и не .ченее ш к  на 
75 процентов —  в колхозах северных 
районов области.

В ходе загот-овкп кормов мы обя.за.ны 
помочь П1)авления>( колхозов макс{гм<итьно 
использовать меюы шлтенишьной заинтере
сованности для ко.тхозников и 'рабстгников 
МТС, занятых на заготовке кормов.

Большие II ответственные задачи воз
ложены на специатистов сельского хозяй
ства в образцовом гароведении уборки 
урожая. Мы должны принять самое ак
тивное участие в быстрейпгем завершении 
подгото0 ительных работ, стать настоящи
ми оргаапшторамл (внедрения в практику 
передовых методов уборочных работ: раз
дельной убор(ки урожая, группового мето
да работы комбайнов, уборки урожая спа
ренными ко.\гбапнайри. Надо организовать 
уоорку x.ieoo© агростымп средствами. Это 
позволит начать косовицу хлебов раньше 
^  зерновых культ^'р провести- в
20— 25 рабочих дней.

С целью ликвидации потерь зерна при 
уборке необходимо оборудовать все убо
рочные агрегаты зерноу.товителями, внад. 
рить в произвОуДство опыт передовых ком
байнеров, макешмально механизировать 
nocaeywpoMJcyro обработку зерна (очистку 
сушку).

Следует обратить особое внимание на 
своевременную уборку семенных участков 
и обеспечение колхозов высококачествен
ными сортовыми семепамл.

Огроошое значение для государства и 
колхозов тгеет уопешпое лр01веде1ше убор, 
ки важнейшей технической культуры —  
льна-долтунцчт. Мы обязуе.ч'ся сами и 
ооращаемся^ ко всем специалистам сель
ского хозяйства льноводных районов и 
колхозов принять все необхо.тимые меры 
к тому, чтобы незамедлительно завершить 
подготов'ку льноуборочных и льнообра1)а- 
тывающих машин и необходимого коли
ч е ств  машинистов с тем, чтобы провести 
теребление льна, как правило, льноком
байнами и льнотеребилками в 10— 12 
дней, организовать своевременный обмо
лот льна и расстил льносоломки в авгу
сте и не позднее первой половины сен
тября.

В ньшешнем году п-оставлена задача 
шювестн сев озимой ржи в 7— 8 дней но 
хорошо обработанным парам, доброкачест- 
вбнны-.1ш отборными ременами переходя
щих фондов и зерном со своевременно 
убранных сб(менных и производственных 
участков. Наш долг —  взять сев озимой 
ржи под строгий агрономический конт
роль и  обеспечить его проведение в мак
симально сжатые сроки и на высоком 
агрономическом уровне, (шоевременно про. 
©естн работы по л^'щеяию стерни и вспаш
ке зяби.

22 июля по прит.дашению Минястерст'Ьа 
культуры СССР в Советский Союз для га
строльных выступлений в Москве, Ленин, 
граде и Киеве прибыл ансамбль народного 
танца Федеративной Народной Республики 
Югославии «Коло» в составе 55 человек. 
Художечугвенный руководитель ансамбля —  
0. Сковран,

В пропшше ансамбля —  народные тан
цы С/ербии. Боснии, Герцеговины, .Маке
донии, Перногории.

Прибытие в Москву ансамбля народных 
танцев Югославии--,,Коло“

На Киевском вокзале’ гостей встречали 
ответственные работники Министерства 
культуры СССР, коллектив хора имени 
Пятницкого, артйсты государственного Но
восибирского театра оперы и балета, пред
ставители общественности и печати. При
бывших также встречали посол Югославии 
I .  Видич и сотрудники посольства.

(ТАСС).

На сессии Всекитайского собрания 
народных представителей

Пе к и н ! 2з  июля. (тасс). пчера со-
сгоялось очередное нлена1)Ное заседание 
сессии Всекитайского собрания народ
ных представителей. Председатель верхов
ного народного суда КНР Дун Би-у, гово
ря о деятельности народных судов ВНР. 
подчеркнул, что народные суды должны 
направлять всю силу государственных за- 
1МШОВ против КОЛТПВ&ВР.7 Ю11ИОННЫХ элемен
тов н других преступников, упрожающих 
безопасности страны и пытающихся поме
шать развитию пародного хозяйства.

На вчерашнем заседании выступил так. 
же иепо-тняющий обязанности председателя 
деыократичезкой лиги Китая депутат 
Шэнь Цзюнь-жу, охарактеризовавший пя_ 
ти.тетнцц План как «программу осутцест- 
вления социализма, достижения процве
тания для будущих поколенш'! и мира во 
всем мире». Долг пителлигенцпи, подчер
кнул Шэнь Цзюнь-жу, заключается в том, 
чтобы поставить искусство, науку и  тех

нику на службу делу выполнения пяти
летнего плана, ^делу социализма.

Выступивший затем министр просвеще
ния КНР Чжан Сп-жо в своем докладе от
метил, что к концу пятилетки число уча
щихся в средних школах достигнет 4.707 
тысяч че.ювек, а в начальных школах —  
60.230 тысяч, т. е. 70 процентов детей 
школьного возраста в стране будет охва
чено учебой. В текущем году, подчеркнул 
Чжан Си-жо, на просвещение расходуется 
средств в 29 раз больше, чем в 1946 ГО
ДУ-

На заоеданпи выступили также предсе
датель комиссии по делам китайцев, про
живающих за границей, Хэ Сян'нии, ис- 
полняющад обязанности председате.тя все. 
китаи-окой алеоциащщ буддистов Си Жао. 
цзя-цо, г.тавный инженер министерства 
железных дорог КНР Ван Чжу-чжэнь и 
другие. Все ораторы высказались в под
держку пятилетпего плана.

Сообщение советской 
службы информации 

в Австрии
ВЕНА, 23 июля. (ТАСС). Советская 

служба информации сообщает, что, учи
тывая просьбу австро-сскветского общест
ва, советские власти в Австрии, в целях 
содействия этому обществу в его работе 
по укреплению дружбы между австрий- 
СКИ31 и советским народами, передают ему 
в  дар оборудование, инвентарь я  книж
ные фонды советских инфо-рмационных 
центров в городах Вене, Санкт-Пельтене, 
Винер-Не1пнтадте, Урфаре и Эйзенштадте, 
витрины, а также библиотеки этих цент
ров, функционирующие в ряде населен
ных пунктов Австрии.

Командное первенство 
Европы по шахматам

Верхняя палаша западногерманского парламента  
одобрила „закон о добровольцах"

БЕРЛ1ТН, 22 июля. (ТАСС). Оголяя оун- 
десрат (верхняя палата западногерман
ского парламента) обсуждал военные зако
нопроекты —  «закон о добровольцах» и 
закон о создания т. я . «комитета военных 
кадров». *

При обсуждетги «зл-кона о доброволь
цах» представитель земли Гессен вшнистр 
Франке высказался против законопроекта,

заявив, что его правительство отклоняет 
его как по внутриполитическим, так и по 
внешнеполитическим соображениям.

0,шако большин-ством голосов против го. 
лесов представителей земли Гессен бун
десрат одобрил проект «закона о добро
вольцах». Бундесрат одобрил также 
проект закона о создании «комитета воен
ных кадров».

Пребывание американской сельскохозяйственной 
делегации в Харькове

Опыт текущего года показывает, что 
посевы на площадях, обработанных по ме.

Сд Мальцева, имеют лучшие виды 
на урожай. Поэтому мы обращаемся ко 
всем специалистам сельского хозяйства и 
работникам науки творчески, в широких 
размерах внедрять в производство систе
му обработки почвы и посева по методу 
Т. С. Мальцева с расчетом, чтобы в 1956 
году не менее 10 процентов посевных 
площадей было засеяло с применением 
этой прогрессивной системы обработки 
почвы.

Мы призываем работников сельскохо
зяйственной науки II всех агрономов при
ложить усилия К быстрейшеогу выведе
нию семян ^кукурузы более холодостойких 
сортов, чтобы иметь возможность обеспе
чить колхозы местными высокоурожай
ными гибридными семенами кукурузы.

На основе внедрения в производство 
лагерно-стойлового содержания скота, ор
ганизации зеленого конвейера и зеленой 
П0ДКОр1МКИ мы должны помочь КОЛХОЗНШ! 
животноводам добиться за оставшееся до 
1 октября время надоя не менее 600 ки
лограммов .молока на каждую фуражную 
корову, откормить не менее 37 тысяч го
лов свиней, организовать нагул к-рупноЛ) 
рогатого скота не менее 13 тысяч голов, 
овец —  20 тысяч голов, своевременно и 
организованно включиться в подготовку 
к зимовке скота; до начала этгмовки под
везти к фермам не менее 40— 50 процен
тов ^запаса кормов на период зимовки.

Пчеловодство должно стать вьсеокодо- 
ходной отраслью общественного хозяйст
ва. Мы призываем вас, товарищи, оказать 
практическую помощь колхозным пчело
водам в освоешги передовых приемов по 
уходу и содержанию пчел, сделать пчело
водство в колхозах высокотоварньм.

Мы призываем специалистов МТС, всех 
специалистов сельского хозяйства, работ
ников научно-иссладо-вательеких учреж. 
Д6НИН и научных работников учебных 
заведений активно включиться в работу 
по практическому осуществлению задач 
да.дьнейшего развития общественного хо
зяйства колхозов, ^гвеличенля производст
ва зорна и продуктов животноводства, по. 
ставленных в решениях партии и прави
тельства.

ХАРЬКОВ ,̂ 22 июля, (ТАСС), Сегодня 
сельскохозяйственная делегация Соединен
ных Штатов .Америки посетила экспери
ментальное хозяйство Украинского научно- 
исследовательского ипстип'та животновод
ства «Укодинка».

Директор ш етитута II. А. Дан1шотко по. 
знакомил гостей е работами над выведе
нием новых высокопродуктивных пород и 
ПОРОДТЛИ групп КР5Л1НОГО рогатого скодм. 
свиней я  овец. Он рассказал также о на
учных исследованиях в области кормопро
изводства и рационального кормления жи
вотных.

Зате.м члены делегации в течение не
скольких часов осматривали ходяйетво 
института.

Вечером амегоиканская сельскохозяйст
венная делегация выехала в Днепропет
ровск.

Перед отъездом руководитель делегации 
дилья.ч Ламберт передал через корреспон
дента ТАСС следующее заявление:

«Посещением Харькова началась наша 
ъднтельная поезлеа по CoBorcKOTiiy Союзу. 
Прием, оказанный нам харьковчанами, был 
исключительно теплым и радушным. На 
нас произвели большое впечатление сер
дечность, гостеприимство, искренность 
■добрых чу'вств всех людей, с которыми 
мы здесь встречались, —  ученых, кресть.- 
ян, рабочих, руководителей коллективных 
хозяйств и промышленных предприятий.

Я уверен, что только путем т'жого 
непосредственного контакта между совет, 
скймн людьми и американцами мы сможем 
достичь лучшего взаимопонимания между 
нашими народами. Такое в-заимопонимаяче 
и взаимоуважение являются важнейшим 
cipe-дством укрепления всеобщего прочного 
згара и дальнейшего прогресса

Обращение обсуждено и принято на 
областном совещании специалистов' сель
ского хозяйства.

-iitmiiiitmiimmn-

Празднование Дня Военно-Морского Флота в г. Томске
МноФолютно было в проше,дшев воскре

сенье на берегу реки Томи в районе По
таповых лужков. Тысячи томичей собра
лись здесь па празднование Дня Военно

Морского Флота.
Члены областного морского клуба про

демонстрировали свое мастерство в управ-

стие в хождении на шлюпках под паруса
ми.

После выступления спортсменов мор-" — ..... D jupao- i iv b A v  ьысгуиления спортсменов мот
дении парусом. 20 команд приняло уча- ского клуба состоялось массовое гуля.чье.

, Мы слыша.ти об уше.хах, достигнутых 
'Сельеки.м хозяйством Советского Союза, в 
частности. Украины. Сейчас, во в|речя 
нашей поездки по вашей страле, мы бли
же познажомимся с состоянием сельского 
хозяйства и. очевидно, почерпнем немало 
полезного. С другой сто!роны, мы охотно 
поделимся достижениями нашей сельскохо
зяйственной науки и практики.

При посещении нами коллективного хо
зяйства «Шлях .Тенина» и Харьковской 
машинно-тра1вторяой станции мы убеди
лись в том, 'ЧТО в Советском Союзе делает, 
ся очень много для механизации трудоем
ких процессов в сельском хозяйстве и, осо. 
бенно. в животноводстве. Хотя при этом я 
ДО.ДЖ0Н заметить, что уровень этой ме.са- 
низации на американских фермах более 
высок. Надример. на один и тот же объем 
работ в сельском хозяйстве тратится у нас 
на 25— 35 процентов меньше человеческо
го гоула, чем у вас.

Хорошее впечатление произвел на всех 
нас Харьковский тражторный завод, вы
пускающий для сельского хозяйства отлич
ные машины. Мы должны также отметить 
заботу, которую ад>п1нистрация проявляет 
о быте и здоровье рабочих и их семей. В 
этом мы убедились при посещении заме
чательной здравницы для детей рабочих 
этого завода.

Знакомство с научньтап учреждениями 
показало нам большой размах научно-ис- 
слодовательг.кпх работ по различным от. 
раслям сельского хозяйства,

Радлтинып и сердечный прием, оказан
ный на.м в Харькове, надолго останется у 
нас в памяти. Мы расцениваем его, как 
выражение иск|ре;нней доброжела-тельностч 
и дружбы, которые советские люди питают 
к американскому народу».

Международная ш аш атная федерация 
проводит в 1955 году соревноваши на 
командное первенство Европы по шахма
там. В них примут участие команды 13 
европейских стран.

ВначОчДе состоятся четыре пллуфжгаль- 
ных турнира. В каждом полуфинале выс
тупят по три команян.

Команла СССР в полуфинальных со
ревнованиях встретится с шахматистами 
Кольши и Германской Демократической 
Республики.

22 июля из Москвы в Польшу для 
встречи с польскими шахматистами вые
хала сборная команда шахматистов Совет
ского Союза. В ее составе международные 
гроссмейстеры В. Смыслов, Д. Бронштейн, 
М. Тайманов, II. Волеславский, С. Флор, 
И. Бондаревскип, чемпион Денинграда 
зшжл'народный мастер В. Еорчной, чем
пион Москвы мастер Е. Ваенжов, между
народные мастера С. Фурман и  В, Оима- 
пш . В качестве запасных участников 
выеха.ти мезиулародный мастер П. Кан и 
мастер А. Никитин. Руководитель делега- 
ЦШ1 —  мастер Л. Абрамов.

Встреча советских и польских шахма
тистов состоится в Лодзи. С коиандой ГДР 
советские птхматисты встретятся позже.

Одна команда из каждого полуфинала 
получит право выступать в финальном 
турнире. Команде-победлтельнице Фи
нального турнира будет присвоено звание 
чемпиона Европы по шахматам.

Такие соревнования проводятся впер
вые. (ТАСС).

Х Р О Н И К А

Президиум Верховного Совета С(ТР об
разовал на базе предприятий Министер- 
ст-ва автомобильного, тракторного и сель
скохозяйственного машиностроения обще
союзное MirancTepcTBo автомобильной про
мышленности и общесоюзное М онете р- 
ство тракторного и сельскохозяйственного 
нашпноетроения, передав пм предприятия 
л оргашшации по списку, утвержденному 
Советом Министров СССР.

Минлетром автомобильной промышлен
ности СССР Президиум назначил гов. 
Строкина Николая Пвановича.

Министром тракторного и  сельскохозяй
ственного машиностроения СССР назначен 
тов. Хламов Григорий Сергеевич.

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро. 

26 июля ожидается переменная облач
ность, кратковременный дождь, возмож. 
но гроза. Ветер западный, 5—10 метров 
в секунду, температура воздуха 23—25«

В последующие два дня переменная 
облачность, местами кратковременные 
дожди, грозы, ветер от слабого до уме. 
репного, температура воздуха ночью 
10—15°, днем 17—22° тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Гастроли Молотовского театра оперы 
и балета

В помещении областного драмтсатра
26 июля — «Дон Карлос» (послед

ний раз).
27 июля — «Чародейка» (последний 

раз).
Начало спектаклей в 8 часов вечера. 

Областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова 

В помещении летнего театра
26 июля — «В сиреневом саду».
27 июля — «В добрый час».
28 июля — «В добрый час».
29 июля — «Свадебное путешествие» 
31 июля утром — «В добрый час».

вечером — «В добрый час». 
Начало дневных спектаклей в 12 ча. 

сов дня, вечв1р1шх — в 8 часов вечера.

к и н о
Кинотеатр имени М, Горького. 26 ию- 

ля. — «Джунгли». Сеансы: 9, 11 1 3 
5, 7. 9. 11. . . .

Кинотеатр имени И. Черных. 26, 27 
июля. Большой зал. — «Возраст люб
ви». Сеансы: 11, 1, 3, 5. 7, 9. И .
26 июля. Малый зал. — «Свадьба», ки. 
пожурнал «Пусть крепнет советско-ин
дийская дружба». Сеансы: 10-30, 12-30 
2-30, 4-30, 6-30, 8-30, 10-30.

На постоянную работу требуются: 
товаровед, бухгалтер, заведующий 
книжным магазином, заведующий скла
дами, продавцы, буфетчицы, уборщица.

Обращаться: г. Томск, переулок На- 
хановича, 8, отдел кадров Военторга.

2 —2

Томскому отделу «Союзпечати» тре
буются: киоскеры и счетовод.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 18.

Томская агрономическая школа объ. 
HBviHei прием учащихся на первый курс 
на 1955 — 1956 учебный год. При. 
кимается колхозная молодежь с ссмилет. 
ним образованием.

Документы для поступления и прием, 
^ l e  экзамены — общие для техникумов 
Приемные экзамены с 1 сеа1Тября. Нуж
дающиеся обеспечиваются общежитием. 
Успевающие учащиеся обеспечиваются 
стипендией.

Адрес: г. Томск, Коммунистический 
проспект, 13, агрономическая школа.

Артели «Керамик» требуются: слеса
ри, электросварщик, токарь и разнора. 
бочне, бухгалтер на самостоятельный ба
ланс. Одиночки обеспечиваются обще
житием. а семейным будут предоставле- 
ны квартиры по истечении полутора — 
двух месяцев.

Обращаться: г. Томск, Иркутский 
■^ает, артель «Керамик», телефон 
№ 35-28. з _  J

Томстгим горэлектросетям требуются 
на постоянную работу техннкн-электрн- 
ки, подсобные рабочие, электромонтеры 

Обращаться: г. Томок. Подгорный пе
реулок, 4, отдел кадров.

Томезеому коммунально-отроительному 
техникуму требуются преподаватели по 
строительному черчению, физическому 
воспитанию, ииженер-стронтель 

Обращаться: г. То.мск, Обруб 4
2 — 1

Томскому автодорожному техникуму 
требуются на постоянн^то работу; препо
даватели черчения и специальных дис
циплин, инженеры-дорожннки и механи
ки.

Требуется вахтер в проходную. 
Обращаться: г, Томск, улица Совет

ская, 47, к директору типографии.
2 — 1

Управлешпо адлганистративнылш зда
ниями облисполкома требуются на по
стоянную работу: техник-строитель,
плотники и разнорабочие в строитель
ную бригаду.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 2. 1-й этаж, в часы занятий

2 — 1

То.мскому птицекомбинату требуются 
каменщики и плотники.

Обращаться; г. Томск, улица Старо- 
Деповская, 25-а. 2  —  1

Томскому городскому до^ювольно- 
му пожарному обществу требуются: сче
товод-кассир, монтеры, каменщики.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
го пожарника, 29

Томскому отделению- «Главмясомол- 
снаб» требуется старший бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, улица Проле
тарская. 38-а, телефон М  28-92.
____  2 — 1

. Строительной организации политех
нического института для работы в 
г. Томске требуются: механики по
строймеханизмам, токари, слесари, 
электросварщики, крановщики, электри
ки. кузнецы, плотники, кровельщпкн- 
жестянщнкн, бетонщики, штукатуры, 
маляры, каменщики, столяры, арматур
щики. разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 37, 1-й этаж, комната 
128 (вход со двора). 5 —2

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект. 3.

Требуются: ученики в бараночный
цех, жестянщик, грузчики, уборщицы, 
охрашшкн, весовщики, экспедиторы.

Обращаться: г. Томск, Базарная ппо- 
щадь, 2. отдел кадров хлебозавода 
л ,  1. з _ 2

Гр-ка Веретешшкова Александра Ива. 
новна, проживающая в г. Томске, Школь- 
ный переулок. 13. возбуждает дело о 
разводе с гр-ном Веретештиковым Алек
сандром Михайловичем, проживающим 
в г. TowMCKe. улица Овражная. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Куйбышевоко. 
го района.

I _— -- ----  — Аимллшив j пл ,/1енина, lo .
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